
Продолжение на стр. 6

№20 (1083) 19– 24 мая 2022 г.

Желаем крепкого здоровья, счастья в личной жизни и новых трудовых свершений! Союз строителей Воронежской области

С днем рождения!

ЕРЕНКОВА 
АНДРЕЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА,

руководителя департамента архитектуры 
и градостроительства Воронежской области

19.05

ГОЛОВИНА 
ВАЛЕНТИНА ВЛАДИМИРОВИЧА,
директора Ассоциации «СРО «ВГАСУ-проект»

21.05

СОТНИКОВА 
АЛЕКСАНДРА СЕРГЕЕВИЧА,

директора ООО «СМУ-90»

21.05

ГОНЧАРОВА 
СЕРГЕЯ ВИКТОРОВИЧА,

генерального директора ГК «Развитие»

22.05

ХОДЫРЕВА 
ВЛАДИМИРА ФЕДОРОВИЧА,

председателя Воронежской городской Думы

23.05

КОТОВА 
ОЛЕГА ВЛАДИМИРОВИЧА,
руководителя управления дорожного 
хозяйства администрации городского 

округа город Воронеж

23.05

ЦАПИНА 
АЛЕКСАНДРА НИКОЛАЕВИЧА,

ветерана строительной отрасли

24.05

ПОПОВА 
МИТРОФАНА ФЕДОРОВИЧА,

заместителя генерального директора 
ООО «Стройтранс» 

25.05

АЛФЁРОВА 
ВИКТОРА ИВАНОВИЧА,

советника директора Воронежского 
филиала ФАУ «РОСДОРНИИ»

25.05

Сотрудничество с Беларусью: 
новый этап

Как мы уже сообщали, в состав делегации от Воронежской области, 
побывавшей недавно в Республике Беларусь, входил и председатель 
областного Союза строителей В.И. Астанин. Чем была отмечена 
эта поездка и какие перспективы открывает для строительного 
комплекса? Отвечая на эти вопросы, Владимир Иванович рассказал о 
ходе состоявшегося визита в братское государство.

Очень важно продолжить начатое
«Учитывая, что у нас давно налажены 

тесные связи с Союзом строителей Ре-
спублики Беларусь, я с готовностью от-
кликнулся на официальное предложение 
правительства Воронежской области вой-
ти в состав делегации, – рассказал он. – 
В сопредельное государство отправлялись 

представители правительства области и 
деловых кругов агропромышленного ком-
плекса, промышленности и строительства. 
Нашу отрасль я представлял один, поэто-
му заранее обсудил с членами Союза все 
их пожелания, касающиеся сотрудниче-
ства с белорусской стороной». 
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23 мая отмечает 65-летний 
юбилей В.Ф. Ходырев, 
председатель Воронежской 
городской Думы. Человек, 
сочетающий в себе черты 
дальновидного политика, крепкого хозяйственника, 
чьи опыт и мудрость подчинены служению Родине 
и людям. Он – настоящий гражданин своего города 
и страны, истинный патриот, депутат, защитник 
интересов своих избирателей, которые однажды 
поверили ему и не ошиблись. Об этом говорят в 
канун юбилея Владимира Федоровича его соратники, 
коллеги, друзья.

С.Н. Лукин, сенатор Рос-
сийской Федерации:

 – С Владими-
ром Федорови-
чем Ходыревым 
мы познакоми-
лись в начале 
80-х годов на 
строительной 
площадке и на 
общих планер-
ках. В то время 
мы оба трудились в 
должности прорабов, а 
ВМУ-2 выполняло субподряд-
ные сантехнические работы на 
объектах ДСК.

Мое внимание привлекло 
то, что Владимир Федорович 
всегда принимал конкретные 
решения, отличался от мно-
гих других повышенной ответ-
ственностью, дисциплиной.  
Я всегда удивлялся его работо-
способности и активности.

В строительстве нельзя зара-
нее предусмотреть все нюансы. 
Возникали проблемные момен-
ты. Благодаря профессиональ-
ному и творческому подходу 
Владимир Федорович находил 
эффективные решения на объ-
ектах, которые необходимо было 
вводить в жесткие сроки, не по-
зволявшие расслабляться.

Не скрою, производственные 
вопросы иногда приходилось 
обсуждать даже на повышенных 
тонах, но мы всегда находили 
компромиссный выход из ситу-

ации, который нас приводил к 
определенному успеху. 

Затем наши произ-
водственные отно-

шения переросли 
в товарищеские, а 
позже и в дружес-
кие. Познакоми-
лись и подружи-

лись и наши семьи.
Это закономер-

но – среди достаточно 
большого коллектива 

инженерно-технических ра-
ботников мы с Владимиром Федо-
ровичем увидели сходство наших 
характеров, приоритетов, точек 
зрения. Ведь если у людей совпа-
дают характеры, на этом и склады-
ваются определенные отношения, 
которые переходят в дружбу.

В дальнейшем в производ-
ственном направлении мы всег-
да поддерживали друг друга, 
потому что строительство – это 
коллективный труд единомыш-
ленников и профессионалов для 
достижения целей, выполнения 
планов, за которое в тот период 
времени спрашивали жестко – и 
с должностей снимали, и из пар-
тии исключали. Понимая высо-
кую ответственность, мы всегда 
работали совместными усилия-
ми, чтобы выполнить поставлен-
ные задачи.

Конечно, характер человека 
передается с генами от родителей, 
формируется социальной средой. 
И я твердо уверен – если челове-

ку в юношеском возрасте свой-
ственны высокая порядочность, 
ответственность за порученное 
дело, то с возрастом и профес-
сиональным становлением такие 
качества только усиливаются. Это 
просмат ривается во всем. 

Много лет спустя, зная ха-
рактер Владимира Федоровича, 

его отношение и подход к 
людям, а также то, как он 
умеет сконцентрировать 
вокруг себя единомыш-
ленников, мы – компания 
друзей – подтолкнули его 
к решению пойти в поли-
тику. Были уверены, что он 
сможет многое сделать для 
родного города.

Владимир Федоро-
вич первоначально даже 
не рассматривал полити-
ческое направление для 
приложения своих сил. Го-
ворил, что он хозяйствен-
ник, коллектив – его род-
ной дом. Но нам удалось 
его убедить. Как показало 

время, мы в нем не ошиблись. 
В политике всегда возникают 
непростые ситуации, но Влади-
мир Федорович сегодня умело 
управляет городской Думой. 
Ему удается консолидировать 
депутатский корпус и с успехом 
проводить решения, направлен-
ные на развитие Воронежа и 
ликвидацию городских проблем. 

Из времени нашей молодости 
не так много людей, с которыми 
мы настолько тесно сошлись и 
сдружились. Владимир Федо-
рович – именно такой человек. 
Очень близкий мне по характеру, 
с которым комфортно и взаимо-
действовать по работе, и общать-
ся на отдыхе, и дружить семьями. 
А самое главное – он человек, ко-
торый в трудной ситуации всегда 
подставит свое плечо. Настоя-
щий друг.

В день Вашего юбилея прими-
те мои самые теплые поздравления 
и искренние пожелания крепкого 
здоровья, новых высот, семейного 
счастья и благополучия! 

 В.Ю. Кстенин, мэр города 
Воронежа:

– Владимир Федорович – 
настоящий созидатель. Это вы-
ражается и в его работе в строи-
тельной отрасли, и особенно на 
должности председателя Воро-
нежской городской Думы. Тот 
уровень сотрудниче-
ства и взаимо-
понимания, 
к о т о р ы й 
сложился 
м е ж д у 
и с п о л -
нитель-
ной и 
предста-
вительной 
в е т в я м и 
муниципаль-

ной власти – это во многом его 
непосредственная заслуга. Такое 
конструктивное взаимодействие 
с депутатским корпусом, выстро-
енное под руководством Вла-
димира Федоровича, позволяет 
решать самые сложные задачи, 
направленные на развитие Воро-
нежа и повышение качества жиз-
ни горожан. Его компетентность 
и управленческий талант сочета-
ются с мудростью, умением при-
нимать выверенные решения, 
внимательностью и готовностью 
помочь в решении проблем. От 
всей души желаю юбиляру здо-
ровья, благополучия и успехов.

А.Н. Цапин, экс-мэр города 
Воронежа, экс-губернатор Во-
ронежской области, почетный 
гражданин города Воронежа:

– Что сказать о Владимире 
Федоровиче Ходыреве? Правда, 
Ходыревым я его, честно гово-
ря, ни разу не называл. Для меня 
этот человек — Федорович, и, не-
взирая на то, что он моложе без 
одного дня от меня на восемь лет, 
я все равно обраща-
юсь к нему имен-
но так. Потому 
что он — лич-
ность, и не 
только для 
меня, но и 
для города, 
нашей Во-
р о н е ж с к о й 
области, для 
всей России. И я 
рад тому, что судьба 
свела меня с этим удивитель-
ным человеком. Федорович 
— это характер, тот самый ха-

рактер, который формиро-
вался в Сибири. Его роди-
тели — уникальные люди.  
К сожалению, я не застал 
его отца, а вот с мамой, 
поистине удивительным 
человеком, был знаком. 

Многое в Федоровиче — 
от мамы. Прежде всего, доб-

рота, радостность характера. 

Твердость — отцовская.
 Я не буду много говорить о 

его деловых качествах, о том, что 
он создал не просто генподряд-
ную, а многоотраслевую фирму, 
которая начиналась с обыкно-
венного субподрядного монтаж-
ного управления. Кстати, в кон-
це 80-х годов Федорович был 
избран и стал самым молодым 
начальником монтажного управ-
ления системы Минмонтажспец-
строя СССР. Сегодня ВМУ-2  
способно решать и успешно ре-
шает проблемы, связанные со 
строительством и жилья, и объ-
ектов соцкультбыта. И это вы-
зывает чувство восхищения Фе-
доровичем как профессионалом. 
Поэтому я никогда не стеснялся 
советоваться с ним по любым во-
просам. Где бы я ни был, какие 
бы должности не занимал, куда 
бы судьба не бросала меня, я обя-
зательно сверял часы своей жиз-
ни с часами Федоровича. Я знаю 
точно, что он не стремился в де-
путаты, и уж тем более – в пред-

седатели городской Думы, так 
как по своей внутренней 

сути – строитель. Тем 
не менее, на этих по-
стах Федорович ока-
зался нужнее, и в 
результате стал ве-
личайшим поборни-
ком муниципального 

движения.
Я горжусь тем, что 

у меня есть такой друг. 
Сегодня я ценю людей даже 

не по поступкам. Да, можно со-
вершить поступок, можно стать 
героем, а вот быть постоянно 

полезным человеком – это для 
меня наиважнейшая оценка. 
Федорович, я считаю, полезен, 
прежде всего, для нашего горо-
да, всей Воронежской области, 
для России-матушки, полезен 
для семьи и для нас — друзей. Я 
хочу пожелать ему в этот юби-
лейный год, год 65-летия, боль-
ших побед в борьбе за здоровье, 

 Он – настоящий гражданин 
своего города и страны
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и идти по жизни и дальше с той 
уникальной твердостью, кото-
рая ему присуща. Почему-то 
русский человек так устроен, 
что зачастую стесняется сказать 
«спасибо» ближнему. Так вот, 
вопреки этому стереотипу я от 
души говорю Федоровичу «гро-
мадное, дружеское спасибо», и 
вовсе не за то, что он делал для 
меня, наших друзей что-то хоро-
шее, а просто за то, что он есть. 
Еще раз спасибо, Федорович.  
С днем рождения!

В.У. Коновальчук, ветеран 
отрасли, заслуженный строи-
тель РСФСР, почетный гражда-
нин города Воронежа:

– Владимира Федоровича 
я знаю с тех пор, когда он ра-
ботал прорабом ВМУ-2 треста 
«Юговостоксантехмонтаж». Я 
в то время был управляющим 
вторым трестом, который на 
многих объектах города высту-
пал генподрядчиком. ВМУ-2 
в качестве субподрядчика вы-
полняло работы по 
с а н т е х м о н т а ж у. 
Запомнился его 
стиль общения 
на планерках. 
На все во-
просы у него 
всегда был 
з а г о т о в л е н 
четкий ответ, 
любое задание 
без лишних об-
суждений он при-
нимал к исполнению, прони-
каясь его значимостью, и такая 
деловитость, осведомленность 
во всех технических и организа-
ционных вопросах, конечно же, 
подкупали и даже располагали к 
этому молодому руководителю. 
Уже тогда он заметно выделял-
ся среди других субподрядчиков 
не только манерой поведения, 
но и подходом к своим рабочим 
обязанностям. Это был человек 
дела, нацеленный на конечный 
результат, и в его достижение 
вкладывал всю свою душу, ум, 
великолепные организатор-
ские способности. Конечно же, 
мы прочили этому молодому 
прорабу большое будущее, и в 
нем не ошиблись. Воронежское 
монтажное управление – 2, ко-
торое он впоследствии возгла-
вил, крепко стояло на ногах в 
советские годы, и без его участия  
не обходилось строительство 

крупных промышленных и со-
циальных объектов. В сложные 
90-е годы Владимир Федорович, 
стремясь сохранить предпри-
ятие, проявил удивительную 
предприимчивость и хозяйский 
подход к решению вопроса обе-
спеченности материалами, а сле-
довательно, и объемами. Кроме 
того, сумел мобилизовать кол-
лектив на новые методы работы, 
когда для того, чтобы закупить 
те же металлические трубы, при-
ходилось обзванивать до 15 орга-
низаций в разных уголках стра-
ны и налаживать с ними целую 
схему взаимодействия, которое, 
в конечном итоге, давало поло-
жительный результат.

В своей производственной 
деятельности В.Ф. Ходырев 
всегда проявлял дальновид-
ность, постоянно расширял 
рамки технических возможнос-
тей предприятия. Это по его 
инициативе ВМУ-2 взяло курс 
на строительство жилья и со-

циальных объектов, и это ре-
шение оказалось верным. 

На счету управления 
– школы, детские 
сады, жилые дома, 
успешно введенные 
в строй в послед-
ние годы. Он не 
побоялся взять под 

возведение целого 
жилого микрорайона в 

Боровом участок земли, 
где совершенно не было со-

циальной инфраструктуры и не-
обходимых коммуникаций. Все 
это появилось там после при-
хода строителей ВМУ-2. Сегод-
ня близ исторического поселка 
расположился настоящий город 
в городе, где, помимо жилья, 
есть магазины, аптеки, детские 
сады, офис врача общей прак-
тики, спортивные площадки, да 
и сам жилой комплекс пользу-
ется популярностью у жителей. 
Считаю, что это был отважный 
поступок человека, у которого 
слова не расходятся с делом, и 
который уделяет особое внима-
ние развитию социальной ин-
фраструктуры, с учетом пожела-
ний граждан.

Наверное, мало кто знает, 
что с Владимиром Федорови-
чем меня связывают не только 
производственные и деловые 
отношения, но и так получилось, 
что однажды мы стали родствен-

никами. Произошло это совер-
шенно неожиданно. Когда у него 
родился сын, я был приглашен 
на крестины. Батюшка спросил у 
отца, а крещен ли он сам? Влади-
мир Федорович замялся. И тогда 
батюшка предложил крестить 
сначала его самого, а потом сына. 
В.Ф. Ходырев спросил у меня: 
«Виктор Ульянович, пойдете ко 
мне в крестные?» Я согласился: 
«Конечно, пойду». Как не стать 
крестным человека достойного?! 
С тех пор мы не просто дружим, 
а относимся друг к другу по-род-
ственному. 

Мне нравится в нем его доб-
рожелательное отношение к 
людям, умение найти для них 
правильные слова в самых раз-
личных ситуациях. Я уважаю 
его за выдержку в решении про-
изводственных вопросов, спо-
собность отыскать верные пути 
решения проблем. У него хоро-
шая семья, вместе с женой они 
вырастили замечательных детей, 
которые унаследовали от отца 
самые лучшие черты его харак-
тера. Я горжусь тем, что Влади-
мир Федорович в третий раз яв-
ляется председателем городской 
Думы. Это дорого стоит. Значит, 
люди верят ему, а он в свою оче-
редь оправдывает их надежды.

В.М. Зеленский, председа-
тель Совета директоров ООО 
СЗ «ВМУ-2», заслуженный 
строитель РФ:

– Я благодарен судьбе, ко-
торая определила мне долгие 
годы совместной работы с Вла-
димиром Федоровичем. Причем 
не просто как годы служебных 
отношений, а как годы жизни, 
в которых переплелись личные 
проблемы, совместные не-
удачи, радость побед, 
гордость за дости-
жения, которые 
зачастую дава-
лись нелегко. 
Годы постоянно-
го стремления 
идти вперед, ре-
шать новые зада-
чи ради побед.

Вернусь на 42-44 
года назад. Работая на-
чальником технического отде-
ла, а затем главным технологом 
трес та «Юговостоксантехмон-
таж» Минмонтажспецстроя 
СССР, я часто бывал в команди-
ровках в подразделениях орга-

низации, в том числе и в Старом 
Осколе, где познакомился с Фе-
дором Прохоровичем Ходыре-
вым, который был начальником 
Старооскольского монтажного 
управления №1. Запомнился 
крупный, рослый мужчина, уве-
ренный в себе, независимый в 
суждениях и умеющий их за-
щищать. Требовательная манера 
разговора с подчиненными, уме-
ние коротко и четко изложить за-
дачи и потребовать их обязатель-
ное исполнение. Такое дается от 
природы и такие люди не выпа-
дают из памяти.

В 1981 году я был назначен 
главным инженером второ-
го Воронежского монтажного 
управления, где встретил такого 
же рослого, очень похожего на 
Федора Прохоровича молодого 
парня, инженера-прораба участ-
ка Владимира Федоровича Хо-
дырева, который к этому време-

ни закончил ВИСИ и был 
распределен на работу 

в ВМУ-2. Так я по-
знакомился уже 

с Владимиром 
Федоровичем.

Удивил схо-
жестью харак-
теров, манерой 

поведения. Не-
м н о г о с л о в н ы й , 

умеющий держать 
слово и в то же время 

обаятельный, жизнелюбивый и 
простой в служебных и житей-
ских отношениях.

Как-то ненароком узнал, 
что, будучи студентом, Влади-
мир сознательно, по своему же-

ланию жил не в студенческом 
общежитии, а в заводском, при-
надлежащем заводу монтажных 
заготовок нашего треста. Жил с 
обычными рабочими парнями. 
Наверное, здесь зародилось уме-
ние общаться уважительно и на 
равных как с простыми людьми, 
так и людьми, вышестоящими 
по рангу, понимать их интересы, 
нужды, взгляды на жизнь. Уже 
тогда запомнилась очень важная 
черта характера Владимира – это 
ответственность по отношению к 
своим служебным обязанностям.

Так получилось, что мон-
тажному участку, которым он 

командовал, поручались рабо-
ты в основном на промышлен-
ных объектах, а их постоянно 
контролировали кураторы от 
партийных, советских и ком-
сомольских органов. За свою 
трудовую деятельность я знал 
только одного молодого прора-
ба – Владимира Ходырева, ко-
торый перед каждым оператив-
ным совещанием, планеркой 
лично обходил объект, оцени-
вал состояние своих работ, ра-
бот смежников, обеспеченность 
материалами и т. д.

Его подготовленность, гра-
мотная постановка вопросов, 
умение реально определить 
возможные сроки выполне-
ния работ быстро обратили на 
себя внимание вышестоящих 
должностных лиц, а главное, 
вызвали уважение и закрепили 
мнение о нем как о надежном 
молодом руководителе. Тру-
довой имидж многое значил в 
то время, закладывал основу 
будущих деловых, товарищес-
ких, а зачастую переходящих в 
дружбу, отношений с большим 
кругом людей разного уровня 
должностных обязанностей. Та-
кой его подход к делу дал пер-
вые важные результаты. В 1987 
году Владимир Федорович на-
значается начальником ВМУ-2 
треста «Юговостоксантехмон-
таж», в 1998 году избирается 
генеральным директором ЗАО 
«ВМУ-2». В 2001–2002 годах 
он – председатель Совета ди-
ректоров предприятия.

Продолжение на стр. 4
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На всех этапах своей биографии превыше всего Вы ставите интересы 
дела. Ваша жизнь – яркий пример ответственности, целеустремленности и 
активной гражданской позиции.

За многие годы плодотворной работы Вы зарекомендовали себя как та-
лантливый руководитель и влиятельный политический деятель.

Преданность интересам государства, высокий профессионализм, умение 
добиваться поставленных целей – качества, которые отличают настоящих 
лидеров, и Вам они присущи в полной мере.

Уверен, что Ваши знания, богатый опыт и умение принимать эффектив-
ные решения и впредь будут служить созидательным целям во благо Рос-
сии и нашего региона. 

Желаю Вам крепкого здоровья, неиссякаемой энергии, широких гори-
зонтов деятельности. Пусть всем Вашим начинаниям сопутствует успех. 
Добра, счастья, благополучия Вам и Вашим близким!

Сенатор РФ С.Н. Лукин поздравляет с юбилеем председателя 
Воронежской городской Думы В.Ф. Ходырева

С уважением, сенатор РФ С.Н. Лукин

УВАЖАЕМЫЙ ВЛАДИМИР ФЕДОРОВИЧ!УВАЖАЕМЫЙ ВЛАДИМИР ФЕДОРОВИЧ!
Вы пользуетесь заслуженным авторитетом как профессионал высочайшего 

уровня, руководитель, обладающий глубокими познаниями и богатым опытом. 
Своим трудом Вы являете пример неутомимой созидательной энергии, целе-
устремленности и настойчивости в достижении целей. Ваши компетентность, 
эрудиция, умение мыслить масштабно в полной мере востребованы на посту 
председателя Воронежской городской Думы и способствуют развитию города 
и региона. Искренне благодарим Вас за действенную помощь ВГТУ, которую 
Вы оказываете как член попечительского совета вуза. Надеемся на дальней-
шее плодотворное сотрудничество в деле подготовки инженерных кадров.

От всей души желаем Вам оставаться таким же талантливым организато-
ром, полным сил и замыслов, открытым новым идеям и направлениям дея-
тельности! Крепкого здоровья, удачи и успехов во всех начинаниях, счастья и 
благополучия Вам и Вашим близким!

И.о. ректора ВГТУ Д.К. Проскурин

Руководство и коллектив ВГТУ поздравляют с юбилеем 
председателя Воронежской городской Думы В.Ф. Ходырева

УВАЖАЕМЫЙ ВЛАДИМИР ФЕДОРОВИЧ!

Коллектив ООО СК «Воронежстрой» поздравляет с 65-летием 
председателя Воронежской городской Думы В.Ф. Ходырева

Примите самые искренние поздравления с юбилеем, за которым стоят яр-

кие страницы насыщенной трудовой биографии.

Достойна уважения Ваша многолетняя деятельность, нацеленная на то, 

чтобы любимый Воронеж становился краше и комфортнее. Тому основой – 

активная жизненная позиция, целеустремленность и профессионализм, по-

могающие Вам преодолевать самые сложные преграды и находить единствен-

но верные решения непростых задач. Так пусть же воплощаются в 

жизнь прекрасные идеи, на каждую из них находятся время и силы, 

а блестящий результат рождает вдохновение!

Крепкого Вам здоровья и долгих лет жизни!

С юбилеем, Владимир Федорович!

Закалка, полученная в советские годы 
на строительстве таких крупных объек-
тов, как ВПС-4, ВПС-8, ВПС-11, произ-
водственных мощностей шинного завода, 
завода «Сельмаш», объектов электрон-
ной промышленности, ОАО «Минудоб-
рения», социальных объектов – Воро-
нежского театра кукол, спорткомплекса 
«Юбилейный», жилых многоэтажных до-
мов, детских садов, восстановлении раз-
рушенного землетрясением города Спи-
так, помогла пережить смутные 90-е.

Поиски направлений, где можно при-
менить силы коллектива, сохранить его 
профессионализм, неординарные как орга-
низационные, так и технические решения 
дали свои результаты. Такие люди, как Вла-
димир Федорович, в силу своего характера 
не могут останавливаться на достигнутом. 
Желание освоить еще большие вершины, 
приложить руку к новому, изменить стере-
отипы в головах людей, увлечь их свежими 
идеями – это благородная участь личнос-
тей, к которым он относится.

Важным ключевым объектом, кото-
рый помог совершить прорыв в освоении 
новых технологий, дал новые силы, помог 
приобрести веру в себя и коллектив стал 
жилой городок в Воронеже для советских 
военнослужащих, выведенных из Герма-

нии, в строительстве которого принимало 
участие ВМУ-2. Поставки импортных по-
лимерных трубопроводов, арматуры, ко-
тельных установок заводской готовности 
дали возможность выполнить работы на 
таких объектах, как стадион «Труд», гос-
тиница «Брно» и др.

Со временем жизнь требовала свое. 
В силу экономических причин, сложив-
шихся в стране, исчезли объемы специ-
ализированных работ, которые давали 
стабильную работу целому коллективу. 
И тут Владимир Федорович принял ради-
кальное решение. По его инициативе кол-
лектив активно приступил к новому для 
себя направлению – стал заказчиком-за-
стройщиком многоквартирных жилых 
домов. Это произошло в 1996 году, когда 
другие подразделения крупнейшего ког-
да-то треста «Юговостоксантехмонтаж» 
перестали существовать.

Особую гордость коллектив испы-
тал, когда в 2002 году управление ввело 
в эксплуатацию первый жилой дом по 
ул. К.Стрелюка,16а. Причем оно первым в 
городе применило новую энергосберегаю-

щую технологию вентилируемого фасада, 
которая и по настоящее время является 
актуальным проектным решением в мас-
совом строительстве.

С участием ВМУ-2 в Воронеже по-
явился завод «Воронежпласт», осна-
щенный современными импортными 
технологическими линиями, где изго-
тавливается широкая гамма полимерных 
труб различного назначения.

Управление организовало производ-
ство металлопластиковых окон и дверей, 
покрывающих потребности собственного 
строительства. В его составе – два РБУ, 
выпускающих товарные бетоны и раст-
воры, свой автопарк технологического 
автотранспорта, импортная землеройная 
техника, комплексы для строительства 
автодорог. Предприятие освоило техноло-
гические процессы строительства каркас-
но-монолитных, кирпичных жилых домов 
и соцобъектов, а также из сборных желе-
зобетонных изделий. Все это стало воз-
можным благодаря целеустремленнос ти 
В.Ф. Ходырева, заслуженного строителя 
России, награжденного почетными зна-
ками «Строительная слава», «Благодар-
ность от земли Воронежской», «За заслу-
ги перед Воронежской областью» и др. 

Владимир Федорович – народный из-
бранник. В 2010 году он стал депутатом 
Воронежской городской Думы III созыва, 

в 2012-м ему был доверен пост председате-
ля. В 2020 году В.Ф. Ходырев избран на эту 
должность в третий раз. Это факт как нель-
зя лучше говорит о доверии к нему людей.

Постоянное движение вперед, расши-
рение границ приложения сил, помощь 
неимущему – внутренняя заповедь этого 
человека, который к тому же оказывает 
поддержку православной церкви, а в ее 
лице – православному русскому народу. 
К примеру, силами ВМУ-2 построен храм 
Великомученика и целителя Пантелеймо-
на на ул. Минской, близ больницы «Элек-
троника», оказывается благотворительная 
помощь Покровскому собору и другим.

В эти юбилейные дни хочу пожелать 
уважаемому Владимиру Федоровичу здо-
ровья, новых политических и обществен-
ных горизонтов, к которым стремится его 
неуемная натура, а также доброго здравия 
его любимой семье. Разрешите поблагода-
рить Вас за все доброе, содеянное с Вами 
для людей в столь неспокойной жизни, за 
радость интересного общения.

Подготовила Ольга КОСЫХ

Он – настоящий гражданин 
своего города и страны

Продолжение. Начало на стр. 2-3

Уважаемый Владимир Федорович!
Сердечно поздравляю Вас с юбилеем!
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РУКОВОДСТВО И КОЛЛЕКТИВ АО «СЗ «ДСК» ПОЗДРАВЛЯЮТ С ЮБИЛЕЕМ 

ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ В.Ф. ХОДЫРЕВА

Генеральный директор 
АО «СЗ «ДСК» А.И. Соболев

УВАЖАЕМЫЙ ВЛАДИМИР ФЕДОРОВИЧ!
От всей души поздравляем Вас с замечательным юбилеем!
Работая на посту председателя законодательного собрания города, Вы соверша-

ете большое и важное дело. Ваш самоотверженный труд и талант руководителя все-
цело направлен на развитие Воронежа, на создание комфортной городской среды.

Во многом благодаря именно Вашим усилиям развивается инфраструктура 
столицы Черноземья, вводятся в строй новые жилые дома и социальные объекты, 
производится реконструкция и расширение действующих школ и детских садов, 
благоустраиваются общественные пространства. Не случайно Ваша плодотворная 
деятельность отмечена знаком отличия «За заслуги перед Воронежской областью».

Искренне желаем Вам, чтобы эта юбилейная планка стала началом отсчета новых 
побед и достижений, реализации всех намеченных планов. Крепкого здоровья, бла-
гополучия, оптимизма, неиссякаемой жизненной энергии и счастья Вам и Вашим 
близким!

Генеральный директор компании 
заслуженный строитель РФ П.В. Михин

От всей души поздравляем Вас с юбилеем! Желаем крепкого здоро-
вья на долгие годы, бодрости духа и благополучия. В своей жизни Вы до-
стигли значительных результатов, как в профессии, так и в общественной 
деятельности. Но Созидание стало главным смыслом приложения сил, 
проходя красной нитью сквозь все Ваши дела и помыслы. Поэтому вме-
сте с поздравлениями от многих организаций коллектив нашего пред-
приятия также желает Вам успешной плодотворной работы во благо жи-
телей столицы Черноземья, счастья, добра и прекрасного настроения!

РУКОВОДСТВО И КОЛЛЕКТИВ ООО УК «ЖИЛПРОЕКТ» 

ПОЗДРАВЛЯЕТ С 65-ЛЕТИЕМ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

ВОРОНЕЖСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ ЗАСЛУЖЕННОГО 

СТРОИТЕЛЯ РФ В.Ф. ХОДЫРЕВА

УВАЖАЕМЫЙ ВЛАДИМИР ФЕДОРОВИЧ!

Генеральный директор предприятия 
заслуженный строитель РФ А.Т. Полянских

УВАЖАЕМЫЙ ВЛАДИМИР ФЕДОРОВИЧ!

От всей души поздравляем Вас с 65-летием!
Мы знаем и ценим Вас не только как как опытного руководителя, но и 

как открытого и доброжелательного человека. Ваши деловые качества и 
желание работать для людей вызывают искреннее уважение. О масштабах 
успешной деятельности свидетельствует эффективное воплощение в жизнь 
многочисленных проектов и стремление наметить на 
перспективу новые – еще более масштабные.

Искренне желаем Вам крепкого здоровья, 
благополучия и счастья. Пусть удача сопут-
ствует Вам во всех делах и начинаниях!

Руководство АО «Завод ЖБИ-2» поздравляет 
с юбилеем председателя Воронежской городской 

Думы заслуженного строителя РФ 
В.Ф. Ходырева

Организаторы конкурса брендинга 
и дизайна BIZ&DIZ убеждены, что та-
кое творческое состязание представите-
лей делового сообщества в партнерстве с 
бренд-разработчиками – это возможность 
показать, что качественная «упаковка» 
продукта способна стать мощным инстру-
ментом для старта и развития бизнеса, 
а также способствовать эстетическому 
улучшению визуальной среды в регионах. 
По мнению создателей данного проекта, 
площадка BIZ&DIZ становится таким об-
разом источником вдохновения и мотива-
ции для думающих прогрессивных людей.

В результате рассмотрения эксперта-
ми всех конкурсных заявок первое место 
в номинации «Ребрендинг» и второе – за 
логотип – занял ПИ «Гипрокоммундор-
транс» (ГКДТ).

Генеральный директор ПИ «Гипро-
коммундортранс» Екатерина Алексеева 
подчеркнула: «Уже нет сомнений, что 
повсеместное распространение медиа 
кардинально меняет взгляд людей на то, 
какой должна быть архитектура. ГКДТ 
отмечает в этом году 55-летие, и мы мо-
жем гордиться длительным присутстви-
ем на рынке, солидным опытом и пре-
красными отзывами заказчиков, но мир 
не стоит на месте. В прошлом году мы 
пришли к выводу, что трансформация 
образа, способов общения с коллегами 
и клиентами для нас вполне закономер-
на. Мы проектируем для людей. И хо-
тим быть ближе, понятнее, доступнее». 
Есть утверждение, что нельзя судить о 
книге по ее обложке. Однако уже дока-
зано, что художественное оформление 
издания влияет на наш выбор на 55%. 
В таком же соотношении определяется, 
как воспринимают нас люди по внешне-

му виду. «Если облик компании выгля-
дит несовременным, устаревшим, то без 
всяких слов становится понятно, что она, 
в лучшем случае, остановилась в своем 
развитии, либо уже откатывается назад. 
То есть обновление фирменного стиля в 
данной ситуации призвано не напрямую 
влиять на развитие компании, а отражать 
нашу готовность к любым изменениям 
реалий, которые находятся сейчас в по-
стоянной динамике», – пояснила Екате-
рина Алексеева.

В новом дизайне ПИ «Гипрокоммун-
дортранс» демонстрируется открытость к 
диалогу и дух новаторства, свойственный 
проектному институту. Поэтому коман-
да ГКДТ в сотрудничестве с компанией 
Vimotion неслучайно выбрала графиче-
ские мотивы, характерные для авангарда 

– одного из самых ярких направлений 
в искусстве XX века. Поскольку это 
стало противопоставлением академи-
ческим традициям и отказом от класси-
ческих канонов, открыв также простор 
для экспериментов с формами. Даже 
100 лет спустя интерес к данному на-
правлению не угасает. Нестандартные 
идеи авангарда лаконичны. И в новом 
фирменном стиле ПИ «Гипрокоммун-
дортранс» как бы отсечено все лишнее. 
Как известно, хороший архитектурный 
проект представляет собой ясный об-
раз, в котором нет ничего избыточного. 
Формы букв нового логотипа ГКДТ 
это подчеркивают. 

Организатор конкурса брендин-
га и дизайна BIZ&DIZ Наталья Рубай-
ко отметила: «Мы допускаем к участию 
в конкурсе только реализованные на 
практике проекты – это принципиально 
важный момент отбора. Зачастую разра-
ботка и согласование – два разных пути, 
которые не всегда пересекаются. Именно 
поэтому подать заявку на конкурс может 
не только дизайнер, но и заказчик. Высо-
кая оценка ребрендинга ГКДТ эксперта-
ми конкурса – это, в том числе, заслуга 
и победа ПИ «Гипрокоммундортранс». 
Им удалось создать в команде с разра-
ботчиками достойный проект, который в 
процессе согласования и различных ком-
промиссов не потерял качество, концеп-
туальность и уровень исполнения. Для 
региональной компании таких масшта-
бов и 55-летней истории – это еще одно 
большое достижение!»

Ирина РАЗМУСТОВА

Лидеров влияния на визуальную среду 
региона определили на конкурсной основе

12 мая в Доме архитектора прошла церемония награждения победителей 
второго регионального конкурса брендинга и дизайна BIZ&DIZ. В этом году в 
число номинаций вошли, в частности, нейминг, логотип, новая айдентика, 
ребрендинг, web design, outdoor реклама. Организаторам поступило 
более 50 заявок. Среди участников конкурса были представители сферы 
образования, строительной отрасли, аграрного сектора, гостиничного и 
ресторанного бизнеса, индустрии развлечений, пищевой промышленности, 
сферы финансовых услуг.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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Сотрудничество с Беларусью: 
новый этап

Надо отметить, что накануне поездки 
(уже будучи приглашенным) В.И. Аста-
нин встретился на XVIII съезде РСС с 
председателем Союза строителей Респу-
блики Беларусь заслуженным строителем 
РБ А.И. Ничкасовым, и коллеги догово-
рились о том, что максимально использу-
ют представляющуюся возможность для 
общения. Причем не только с коллегами 
из Союза строителей РБ, но и с предста-
вителями министерства архитектуры и 
строительства Республики Беларусь и 
рядом компаний, входящих в ее строй-
комплекс. Поэтому, отправляясь в поезд-
ку, Владимир Иванович, по его словам, 
нисколько не сомневался в том, что визит 
будет хоть и краткосрочным, но насыщен-
ным и полезным. 

Программа пребывания в Минске 
представителей деловых кругов началась 
со встречи с белорусскими коллегами в 
Торгово-промышленной палате Минска. 
В предоставленном ему слове В.И. Аста-
нин выразил заинтересованность строи-
тельного комплекса Воронежской обла-
сти во взаимовыгодном сотрудничестве с 
предприятиями и организациями друже-
ственного государства. На данный момент 
оно налажено и готово к расширению. Как 
известно, белорусские строители рабо-
тают в нашем регионе на возведении со-
циальных объектов, а ряд воронежских 
компаний строительного комплекса ис-
пользуют в своей работе произведенные в 
Беларуси строительные материалы.

Тому подтверждением стали результа-
ты мониторинга, проведенного региональ-
ным Союзом строителей в начале апреля 
– крупные строительные компании сто-
лицы Черноземья, такие как ДСК, Выбор 
и другие, довольно успешно сотруднича-
ют с белорусскими предприятиями. 

«Воронежские строители прекрасно 
знают продукцию наших соседей – це-
мент, керамические изделия, обои, кабель, 
ламинат, ДСП, фанеру, могилевские лиф-
ты, – отметил он. – Сотрудничество по 

использованию этих материалов во мно-
гих организациях налажено, и я думаю – 
возможность его укрепления необходимо 
использовать». 

Связь между Союзами 
устанавливается на 
личностном уровне

После встречи в ТПП В.И. Астанин 
пообщался со своим коллегой – предсе-
дателем Союза строителей Республики 
Беларусь А.И. Ничкасовым. Как мы уже 
сообщали, на эту должность Анатолий 
Иванович был избран в ноябре 2021 года, 
сменив на многолетнем посту заслужен-
ного строителя Республики Беларусь и 
нашего давнего друга Н.Т. Шеремета.

«Как я понял из обще-
ния с белорусскими колле-
гами, Анатолий Иванович 
Ничкасов в Республике Бе-
ларусь – личность легендар-
ная, – заметил Владимир 
Иванович. – Многие деся-
тилетия его трудового пути 
связаны с Беларусью, хотя 
малой родиной является 
Новосибирск. По образова-
нию архитектор, Анатолий 
Иванович начал профессио-
нальную деятельность в 
одной их проектных ор-
ганизаций Бобруйска, 
затем стал главным ар-
хитектором этого города. Вы-
дающиеся творческие и ор-
ганизаторские способности 
А.И. Ничкасова замети-
ли и пригласили в Минск, 
где совсем скоро назна-
чили главным архитек-
тором. Проектирование 
знаковых объектов, а глав-
ное – разработка ново-
го генплана белорусской 

столицы – все это пришлось на пе-
риод работы в этой должности 
А.И. Ничкасова. И когда, спустя время, 
было принято решение о назначении его 
заместителем министра архитектуры и 
строительства Республики Беларусь, 
Анатолий Иванович попросил дать ему 
возможность завершить работу над ген-
планом. Так, в порядке исключения, он со-
вмещал эти две ответственные должности.

16 лет работы замминистра и три года – 
министром архитектуры и строительства 
были насыщены интересной и плодотвор-
ной деятельностью. Затем, учитывая опыт 
работы А.И. Ничкасова за рубежом и его 
незаурядные дипломатические способно-
сти (он возглавлял программу сотрудни-
чества по направлению «строительство» в 
Венесуэле), Анатолия Ивановича назна-
чили чрезвычайным и полномочным по-
слом Республики Беларусь в Казахстане. 

Поэтому безусловно дружественный 
Союз строителей возглавляет профессионал 
– авторитетный и очень уважаемый в Бела-
руси человек. Я уверен, что этот факт будет 
также способствовать нашему сотрудниче-
ству», – подчеркнул В.И. Астанин.

 Встреча в министерстве – 
важный этап поездки

В тот же день А.И. Ничкасов органи-
зовал встречу с заместителем министра 
архитектуры и строительства Республики 
Беларусь О.Д. Швецом. В диалоге приня-
ли участие также заместитель губернато-
ра Воронежской области А.Ю. Верховцев, 
заместитель председателя правительства 
Воронежской области К.Ю. Кузнецов, ру-
ководитель одного из крупнейших пред-
приятий индустриального домостроения 
РБ – ОАО «МАПИД» Н.В. Милошевский, 
директор «БЕЛНИИПГРАДОСТРО-
ИТЕЛЬСТВА» А.Н. Хижняк и дирек-
тор ООО «БелинжирингстройИнвест» 
А.Н. Сидоров. 

«В ходе беседы мы обсудили целый 
ряд вопросов, начиная с организации 
проектного дела и заканчивая усилением 
контактов по поставкам материалов и обо-
рудования, причем не только из Белорус-
сии в Россию, но и наоборот, – рассказал 
председатель областного Союза строите-
лей. – Все выдвинутые предложения кол-
леги зафиксировали для проработки вза-
имодействия на перспективу. По итогам 
встречи были достигнуты договоренности 
по обмену опытом в области градострои-
тельного планирования и развития, возве-
дению объектов индивидуального жилищ-
ного строительства и экспериментальных 
школ в конструкциях ОАО «МАПИД». 

Также была поднята тема сотрудни-
чества строительных отрядов Вороне-
жа и Минска. В ее обсуждении приняла 
участие председатель республиканского 
штаба студенческих отрядов Надежда 
Шаховская».

Напомним, в прошлом выпуске газеты 
мы уже рассказывали о планах создания 
интернационального строительного отряда, 
который мог бы работать этим летом на пло-
щадке мега-школы в Воронеже. По словам 
В.И. Астанина, данная идея была позитивно 
встречена и заместителем министра, и пред-
седателем ССО. Подрядчик же (белорус-
ское ООО «Стройинжиниринг») взял пау-
зу на раздумья, учитывая, что организация 
подобной акции требует как материальных 
вложений, так и организационных усилий. 

«Мы со своей стороны готовы оказать 
всяческое содействие данному проекту, – 
заверил В.И. Астанин. – Активно поддер-
живает эту инициативу и администрация 
города в лице вице-мэра по градостроитель-
ству А.В. Головацкого. А областным штабом 
ССО уже проработаны варианты размеще-
ния студентов в шаговой доступности от 
объекта. Ребятам это интересно, я не сомне-
ваюсь в том, что на столь крупном объекте 
найдется место приложения сил для строй-
отрядовцев любой квалификации».

Продолжение. Начало на стр. 1

ПЕРСПЕКТИВА
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Уберечь детей от опасности
В Воронежской области создадут 
современные игровые площадки, 
направленные на профилактику 
детского дорожно-транспортного 
травматизма. 

С самого малого возраста дети – 
участники дорожного движения в роли 
пешехода и должны обладать практиче-
скими навыками безопасного поведения 
на дороге. Конечно, основные знания 
малыш приобретает в повседневных пе-
редвижениях с родителями: на пешеход-
ных переходах, остановках, перед свето-
форами. Но легче всего дети усваивают 
информацию в процессе игры: развлека-
ясь, они могут знакомиться с значением 
некоторых дорожных знаков, «проигры-
вать» определенные ситуации на дороге 
и тем самым осваивать основные прави-
ла дорожного движения.

Как этого достичь – обсудили 27 апре-
ля на совещании в департаменте строи-
тельной политики Воронежской области 
с участием руководителей УГИБДД ГУ 
МВД России и Общественной палаты 
Воронежской области по вопросу созда-
ния современных игровых площадок, на-
правленных на профилактику детского 
дорожно-транспортного травматизма в 
рамках регионального проекта «Безопас-
ность дорожного движения».

Для решения поставленной задачи 
УГИБДД ГУ МВД России по Воронеж-

ской области совместно с проектными 
организациями были представлены 
варианты современных игровых пло-
щадок, разработанных с учетом интере-
сов и потребностей разных возрастных 
групп. Так, для малышей дошкольного 
возраста игровая площадка будет напол-
нена элементами не столько активными, 
сколько тематическими, направленны-
ми в первую очередь на развитие мел-
кой моторики: песочницами, качелями 
и интерактивными комплексами с дви-
гающимися элементами. А для создания 
двигательной активности площадка бу-
дет закольцована, это позволит создать 
настоящий участок проезжей части со 
светофорами, пешеходными перехода-
ми, перекрестками, дорожными знака-
ми и даже парковочными местами. Дети 
здесь смогут играть как в роли «пешехо-
дов», так и «водителей транспортного 
средства». 

Еще одним важным пунктом в про-
екте является сближение родителей и их 
детей. Чтобы напомнить взрослым о пра-
вилах дорожного движения, на каждом 
элементе помимо краткой и запомина-
ющейся информации будут размещены 
таблички с ссылками на статьи из ПДД. 

«При проектировании игровых пло-
щадок в первую очередь мы учитывали 
информационную наполняемость объек-
та элементами ПДД, но при этом не за-

бывали и о ее высокой игровой ценности. 
Обучение в форме игровой деятельности 
позволит закрепить знания, а позже – 
применить их на практике», – проком-
ментировал начальник УГИБДД ГУ 
МВД России по Воронежской области 
полковник полиции Евгений Шаталов.

В завершение встречи были даны про-
токольные поручения КП ВО «Единая 
дирекция» по подготовке и направлению 
информации о возможности организации 
современных игровых площадок на про-
ектируемых и строящихся объектах в рам-
ках областной адресной инвестиционной 
программы, а также проведению совмест-
ной работы с проектными организациями 
по включению площадок в техническое 
задание на проектирование социальных 
объектов с согласованием с УГИБДД ГУ 
МВД России по Воронежской области. 
Кроме того, были даны рекомендации де-
партаменту ЖКХ и энергетики Воронеж-
ской области и департаменту архитекту-
ры и градостроительства Воронежской 
области предусмотреть в рамках прово-
димой работы по благоустройству дворо-
вых территорий, парков, скверов в рамках 
программы «Формирование современной 
городской среды Воронежской области» 
мероприятия по созданию современных 
игровых площадок.

ДСП ВО
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 Все потому, 

что следуют генплану 

Но вернемся к визиту в Беларусь. Не-
смотря на плотный график работы, чле-
нам делегации удалось также посмотреть 
столицу республики. 

«Выглядит Минск безупречно! Бла-
гоустройство, озеленение, состояние 
домов и сооружений – выше всяких 
похвал, – отметил наш собеседник. – 
А самое главное, что бросается в глаза, это 
развитие города в строгом соответствии с 
генпланом. По признанию белорусских 
коллег, именно сохранение социалисти-
ческой плановой экономики с ее жест-
кими требованиями позволило избежать 
стадии стихийной застройки Минска, ко-
торую прошли многие российские города, 
и в том числе – Воронеж». 

Как рассказал В.И. Астанин, генпла-
ном белорусской столицы заложены не-
сколько принципиальных моментов, в 
том числе три вылетных магистрали: в 
сторону Москвы, Бреста и Гродно. Они 
формируют основные оси развития го-
рода, причем, что примечательно, левая 
часть магистралей застраивается жильем, 
а правая отведена под парки, скверы, об-
щественные здания, спортсооружения и 
малоэтажную застройку на втором плане. 
Проект уже реализован и впечатляет ори-
гинальностью идеи. 

«Очень много зданий построено по 
индивидуальным проектам, – заметил 
Владимир Иванович. – Это знаковые 
объекты, которые вошли в архитектурные 
сборники, книги и учебники. Централь-
ная же часть столицы Беларуси, восста-
новленная после Великой Отечественной 
войны, и вовсе – культурное наследие, 
признанное ЮНЕСКО. 

Собственно, нет сомнений в том, что 
и за пределами столицы города и села 
республики содержатся очень достойно. 
Мы регулярно получаем белорусскую 
«Строительную газету» и видим, что у 
правительства республики в части архи-
тектуры и строительства доходят руки до 
самых отдаленных ее уголков. И это вы-
зывает искреннее уважение.

Поэтому так странно, что практически 
на европейском фоне благоустроенного и 
ухоженного Минска с большим количе-
ством современных социальных и куль-
турных объектов в 2020 году прошли мас-
совые волнения. Если подумать здраво 
– разве может быть плохой власть, кото-
рая организовывает повсеместную работу 
на таком высоком уровне?» 

 Великолепная 
преемственность 

поколений

Приятным моментом визита в Минск 
стала для В.И. Астанина встреча с почетным 
председателем Союза строителей Респу-
блики Беларусь Н.Т. Шереметом, передав-
шем бразды правления своему преемнику 
– А.И. Ничкасову. 

«Николай Трофимович отошел от пре-
дельно активной работы, но по-прежнему 
в курсе всех событий, – отметил Владимир 
Иванович. – Даже выпустил книгу о стро-
ительном комплексе республики. Думаю, с 
его жизненным и профессиональным опы-
том можно подготовить еще не одно изда-
ние. Этот человек, известный славной био-
графией в строительстве, очень полезен как 
стройкомплексу своей республики, так и со-
трудничеству с российскими коллегами. И я 
уверен – мы будем укреплять деловые связи 
Союзов в том числе и при его содействии».

Записала Зоя КОШИК

Строительство школы 
выходит на финишную прямую 

Строительство общеобразовательной школы на 1224 места в г. Борисоглебск ведется в рамках реализации 
национального проекта «Жилье и городская среда». Объект готовится к сдаче, по традиции – к 1 сентября. Сюда уже 
поставили часть монтируемого учебного и технологического оборудования. 

– В начале мая на объекте началась 
установка и пусконаладка специализиро-
ванного оборудования. После окончания 
строительных и установочных работ нач-
нется лицензирование школы. Сейчас на 
объекте работают около 130 человек и 4 
единицы техники, но до конца месяца чис-
ленность рабочих увеличится до 200 чело-
век, – прокомментировал сотрудник КП 
ВО «Единая дирекция» Алексей Емцев. 

Школа вместит в себя 51 общеобра-
зовательный класс и будет разделена на 
4 блока для удобства проведения обще-

ственных и спортивных мероприятий, 
а также учебный блок с разделением на 
младшие и средние классы. Общественный 
корпус будет включать в себя обеденный 
зал на 420 мест, помещение кухни, мед-
пункт, мастерские, кабинет хореографии, 
библиотеку, тренажерный зал, кабинеты 
информатики и технологии для девочек. 
Рядом со зданием также планируется воз-
вести спортивный стадион, на территории 
которого будут размещены площадки для 
проведения подвижных игр, плавательный 
бассейн, беговые дорожки и трибуны.

В новом микрорайоне также ведет-
ся строительство ледовой арены, на 
очереди – строительство учреждения 
здравоохранения, торговых центров, 
зон отдыха, порядка 40 многоквартир-
ных жилых домов.

Строительство социальных объектов 
в регионе находится на особом контроле 
губернатора Воронежской области Алек-
сандра Гусева. А в целом в 2022 году на 
территории Воронежской области плани-
руют построить семь школ и четыре дет-
ских сада.
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Из воспоминаний
А.М. Короткина, выпускника 

вуза 1937 года:
«Я поступил на 2-й курс конструк-

торского строительного факультета 
ВИСИ в 1933 году. Меня приняли на 
2-й курс, учитывая, что я перед этим 
окончил строительное отделе-
ние Воронежского индустри-
ального техникума, работал 
прорабом на Дальнем Востоке 
и отслужил действительную, 
сверхсрочную службу в Крас-
ной Армии. Окончил инсти-
тут я в 1937 году.

Во время учебы дружил с 
четырьмя товарищами, с кото-
рыми до сих пор поддерживаю 
связь. Это А.Я. Янов, мы с ним 
часто встречаемся в Вороне-
же, С.Д.Клюев, Б.В. Бельский 
и Л.М. Серчиков, с ними мы 
ведем активную переписку.

А.Я. Янов после окончания инсти-
тута работал на строительстве объек-
тов в Воронеже. С 1941 по 1945 гг. 
воевал. Участвовал в послевоен-
ном восстановлении Воронежского 
хлебозавода. С.Д. Клюев как самый 
способный студент нашего факуль-
тета после окончания института был 
направлен в Москву, в проектную 
организацию. Через несколько лет 
он был призван в ряды Красной Ар-

мии, прослужил до 1972 года в 
составе Тихоокеанского Воен-
морпроекта. Сейчас на пенсии.

Интересно сложилась 
судьба Б.В. Бельского. После 
окончания института он был 
призван в армию. Окончил 

Военно-инженерную академию, до-
служился до чина генерала штаба 
армии в г. Алма-Ате.

Учился я в институте хорошо, 
сбоев не было. Активное участие 
принимал в издании стенгазеты, рас-
пространял печать.

Из периода учебы хорошо запом-
нился один момент. Сдавали кур-
совые проекты по деревянным кон-
струкциям. Принимал проект проф. 
В. К. Вильдеман (немец по нацио-

нальности). Я очень хоро-
шо рассчитал и вычертил 
тушью «Свод системы». 
Но получил отметку «че-
тыре». Впоследствии уз-
нал, что моя работа заслу-
живает отметки «пять», 
если бы я во всех расчетах 
и пояснительных записках 
писал сокращенно метры, 
тонны и килограммы. 

С того 1935 года все еди-
ницы измерения я писал, как надо, 
сокращенно по ГОСТу. Немецкая 
аккуратность пошла мне на пользу.

После окончания института я сра-
зу начал работать в проектных орга-
низациях города. Закончил службу 
начальником строительного отдела 
Гипропром. С 1960 года на пенсии.

Своему родному институту я же-
лаю хорошо и достойно встретить 
свой пятидесятилетний юбилей».

1980 год

Мы продолжаем цикл рассказов бывших студентов и преподавателей ВИСИ (ВГТУ) о том, как постигали азы науки, стремясь стать 
высококвалифицированными специалистами, чтобы потом работать на Созидание и во имя Созидания. Эта задача была особенно актуальна после войны, 
когда городам и поселкам требовались умелые руки строителей и творческая мысль архитекторов. Выпускники ВИСИ справились с ней достойно. Лучший тому 
пример – восстановленный из руин город Воронеж. И сегодняшние молодые специалисты, верные традициям своих предшественников, продолжают, теперь 
уже с применением новых технологий, все тот же созидательный процесс и потому в городе появляются все новые и новые красивые здания.

ПАМЯТЬ

Н.В. Каргашинской-Фартушня об отце 
В.Н. Каргашинском:

«Мой папа Василий Никифорович Каргашин-
ский окончил Петроградский путейский институт, 
долгое время трудился на заводе им. Дзержинско-
го. В 1930 году перешел на работу в Воронежский 
инженерно-строительный институт. Во время своей 
работы в вузе был зав. учебной частью института, 
временно исполняющим обязанности директора ин-
ститута, заведующим кафедрой строительной меха-
ники, а также деканом факультета. Читал лекции по 
сопромату и статистике сооружений (расчет рам). 
В 1938 году отец получил ученую степень кандидата 
технических наук. Написал книгу «Основы динами-
ческого расчета сооружений» (в 1945 году эта книга 
еще хранилась в фондах библиотеки института).

Василий Никифорович был бессменным ор-
ганизатором культурно-массовых мероприятий в 
институте. Помню, как он – капитан команды – 
вместе со студентами участвовал в речном походе 
«Воронеж – Калач». Помню, кто был из студен-
тов тех лет: Щербаченко Юра (погиб на фронте), 
Яковлев Коля (работает на Урале), Матеранский 
Леша (работает в Киеве), Ривкин Юра (работает 

в Москве).
В 1942 году во 

время эвакуации 
нашей семьи из 
Воронежа слу-
чилась бомбежка. 
Папа погиб в один 
миг.

Высылаю един-
ственную, сохранив-
шуюся у меня фото-

графию, на 
которой отец 
ведет заня-
тия для сту-
дентов пято-
го курса».

1977 год

Научный полк ВГТУ 
в тридцатые – сороковые
Как учились, мужали и восстанавливали города 

Выпускной альбом 
1932 – 1937 гг.

Поляков, Киселев, Короткин на встрече в 1980 году

Встреча выпускников 
в 1972 году
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ВИСИ и послевоенное 
восстановление Воронежа 

Неоценим вклад Воронеж-
ского инженерно-строительного 
института в дело возрождения 
из руин нашего города, который 
вошел в число 15 старинных рус-
ских городов, подлежащих перво-
очередному восстановлению. Вот 
что вспоминала об этом периоде 
В.В. Шаповалова, кандидат хи-
мических наук, доцент кафедры 
химии ВГАСУ: «Когда мы с мамой 

вернулись в Воронеж, 
жить нам оказалось не-
где. До войны мы жили 
на Батуринской улице, 
у нас там было полдо-
ма. Воронеж был пол-
ностью разрушен, на 
Батуринской бомба по-
пала только в наш дом. 
Нам, конечно, было 
обидно, почему именно 

так случилось… 
И стали мы ски-
таться по кварти-
рам. И это продол-
жалось долго….»

И такая судьба 
постигла многих 
воронежцев. Надо 

было отстраивать город. Препо-
даватели ВИСИ под руковод-
ством профессора Н.В. Троицко-
го разработали научные основы 
генерального плана восстанов-
ления и реконструкции Вороне-
жа, а также его промышленных 
предприятий. По их проектам 
были построены жилые дома и 
крупнейшие общественные зда-
ния – Дом Советов, Дом книги, 
Управление ЮВЖД, област-
ная библиотека, драмтеатр, го-

стиница «Воронеж», кинотеатр 
«Спартак», шесть вузовских 
комп лексов и другие. Эти здания 
на последующие десятилетия 
определили архитектурный об-
лик Воронежа и сегодня продол-
жают украшать его улицы. Мно-
гие эти строения по праву стали 
визитными карточками города.

По материалам музея 
инженерного дела ВГТУ 

подготовила Ольга КОСЫХ

ПАМЯТЬ

И.А. Иванова, заведующего 
кафедрой технологии бетонов, 
вяжущих и керамики Пензен-
ского инженерно-строительного 
института, доктора технических 
наук, профессора, выпускника 
Воронежского инженерно-стро-
ительного института 1940 года:

«В Воронежский инженер-
но-строительный институт я 

поступил в 1935 году, окончив 
перед этим Воронежский ком-
мунально-строительный техни-
кум. Насколько я помню, тогда 
в институте было всего один 
или два факультета. Среди них 
ПГС, который я окончил в 1940 
году. Мне кажется, что наш курс 
(он состоял из четырех групп) 
был очень удачным. Многие 
из моих товарищей стали вы-
сококвалифицированными ин-
женерами и крупными специ-
алистами. Некоторые из них 
работали в ВИСИ: Б.Г. Попов, 
В.В. Помазков, Г.Б. Сотопов, 
Я.И. Портнов, С.М. Терехов, 
Ю.А. Савина и др.

Студенческие годы были до-
статочно трудными (с питанием, 
общежитием, учебой), но мы 
их успешно преодолели. Очень 
чутко реагировали на хорошую 
лекцию, особенно, если она зву-
чала из уст таких педагогов, как 
проф. Б.Т. Ив, В.К. Вильдеман, 
Н.В. Троицкий, В.Н. Каргашин-
ский.

На тот момент у нас, студен-
тов, существовала очень хоро-
шая традиция, хотя в ней была 
и доля озорства. На последней 
лекции преподавателя собирал-
ся весь курс, который покрывал 
громом аплодисментов послед-
ние слова лектора. Безусловно, 
это было приятно нашим учите-
лям, хотя и нарушало тишину.

После 1941 года я нигде и ни-
когда не наблюдал подобного, а 
жаль!

Профессор Б.Т. Ив особенно 
умел привлечь наше внимание. 
Под его чутким руководством 
мы на протяжении всего периода 
учебы принимали активное учас-
тие в различных конференциях, 
а также в научно-исследователь-
ских работах института.

По окончании ВИСИ боль-
шая часть инженеров уехала по 
путевкам Народного Комисса-
риата Боеприпасов в Сибирь. 
Среди них был и я. В Новоси-
бирске в то время развернулась 
крупная военная стройка ком-

бината №179. Нужно сказать, 
что в первые годы войны этот 
комбинат был одним из основ-
ных поставщиков боеприпасов 
на фронт. В Великой Отече-
ственной войне он «сказал» свое 
веское слово.

По приезду в Новосибирск 
меня не оставляла идея уча-
стия в научных исследовани-
ях. Характеристика о моих 
студенчес ких годах и успешно 
сданный экзамен открыли мне 
дорогу в заочную аспирантуру 
при Новосибирском ИСИ, с 
которым я впоследствии свя-
зал всю свою жизнь.

Диссертацию я защи-
тил только в конце 1946 года. 
В это время моим учителем стал 
крупнейший советский ученый 
в области строительных мате-
риалов и бетонов, профессор 
Н.А. Попов. После окончания 
аспирантуры моя основная об-
щественная работа была свя-
занна с научно-техническим 
обществом стройиндустрии. Ей 

я посвятил 18 лет своей жизни. 
Был заместителем председате-
ля, председателем областного 
правления, членом Централь-
ного правления НТО, делегатом 
всех съездов общества. Эта ра-
бота показала всю глубину цен-
ности связей с производством и 
воспитала у меня чувство глубо-
кого уважения к строителям – 
производственникам.

Я имею 150 печатных работ. 
Среди них такие монографии 
как: «Легкие бетоны на основе 
зол ТЭС», «Технология легких 
бетонов на искусственных пори-
стых заполнителях» и другие.

В заключение хочу отметить, 
что уровень подготовки инжене-
ров Воронежского ИСИ всегда 
находился и находится на самом 
высоком уровне. Именно благо-
даря ему мне удалось достичь 
того, кто я есть сейчас. Желаю 
своему родному институту хо-
рошо подготовиться и встретить 
свой 50-летний юбилей».

1980 год

Управление ЮВЖД, област-
ная библиотека, драмтеатр, го-

инженерного дела ВГТУ 
подготовила Ольга КОСЫХ

Профессор
Н.В. Троицкий
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РУКОВОДСТВО И КОЛЛЕКТИВ АО «СЗ «ДСК» ПОЗДРАВЛЯЮТ С ДНЕМ 

РОЖДЕНИЯ РУКОВОДИТЕЛЯ УПРАВЛЕНИЯ ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА 

АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД ВОРОНЕЖ О.В. КОТОВА

Генеральный директор 
АО «СЗ «ДСК» А.И. Соболев

УВАЖАЕМЫЙ ОЛЕГ ВЛАДИМИРОВИЧ!

Генеральный директор Генеральный директор 

От всей души поздравляем Вас с днем рождения!
Выражаем Вам признательность за Ваш неоценимый вклад в развитие и процве-

тание Воронежа. Благодаря Вашим усилиям, Вашему эффективному и грамотному 
управлению динамичными темпами развивается и совершенствуется городская до-
рожная сеть, подтверждая право Воронежа быть столицей Черноземья.

Вас отличают принципиальность, непревзойденная компетентность и трудолю-
бие, неиссякаемая энергия и оптимизм. Вы являете собой пример крепкого хозяй-
ственника и надежного руководителя, которому под силу принять любой вызов и 
выполнить любые сложные задачи.

Примите самые добрые и искрение пожелания доброго здоровья, активного дол-
голетия, успехов в осуществлении всех намеченных планов и новых, самых высоких 
побед! Пусть Вас всегда окружают надежные люди, а в Вашем доме царят согласие 
и благополучие!

Руководство и коллектив ООО «Центр-Дорсервис» 
поздравляют с днем рождения руководителя 

управления дорожного хозяйства администрации 
городского округа город Воронеж О.В. Котова

УВАЖАЕМЫЙ ОЛЕГ ВЛАДИМИРОВИЧ!

Поздравляем Вас с днем рождения и желаем достигать постав-
ленных целей с целеустремленностью и профессионализмом, ко-
торые отмечают Вас в решении всех важных задач.

Вы пришли к нынешнему статусу благодаря упорному много-
летнему труду. Будьте всегда столь же выдержаны и способны ра-
ботать так же результативно с максимальным попаданием в «де-
сятку»!

Желаем Вам удачи во всех делах – как общественного, профес-
сионального, так и личного плана. Благополучия в семье, здоро-
вья, любви и взаимопонимания!

Генеральный директор М.А. Карпович

СОЮЗ ДОРОЖНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ 
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПОЗДРАВЛЯЕТ 

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ РУКОВОДИТЕЛЯ УПРАВЛЕНИЯ
 ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА АДМИНИСТРАЦИИ 

ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД ВОРОНЕЖ О.В. КОТОВА

Председатель Правления Союза 
дорожных организаций

Воронежской области
В.А. Ярошев

 УВАЖАЕМЫЙ ОЛЕГ ВЛАДИМИРОВИЧ! УВАЖАЕМЫЙ ОЛЕГ ВЛАДИМИРОВИЧ!
Наш Союз поздравляет Вас с днем рождения и желает прежде всего здо-

ровья, воплощения замыслов, больших возможностей, оптимизма, новых 
побед. Желаем, чтобы ярким, интересным и благополучным был Ваш жиз-
ненный путь, успешной и плодотворной – Ваша деятельность.

Пусть Ваши знания, опыт, компетентность, умение реализовывать заду-
манное по-прежнему помогают решать актуальные задачи в дорожной от-
расли городского хозяйства. А Ваша жизнь будет полна удачи и добра!

Позвольте искренне поздравить Вас с днем рождения и пожелать все-
го самого доброго, что способно согреть душу.

Вы – человек, профессионализм и прекрасные душевные качества ко-
торого всегда вызывали и вызывают уважение. Отдав строительному делу 
десятки лет, заслужили известность в профессиональном сообществе и 
по-прежнему держите руку на пульсе времени, интересуясь развитием 
событий в отрасли. Желаем Вам крепкого здоровья, душевной теплоты со 
стороны окружающих и всегда неизменно хорошего настроения!

Как бы ни складывались обстоятельства – и в сложные периоды, и в 
минуты радости пусть всегда будут рядом верные друзья и самые близкие 
люди!

Генеральный директор В.Л.Чернышов

УВАЖАЕМЫЙ ВЛАДИМИР ЯКОВЛЕВИЧ!

РУКОВОДСТВО И КОЛЛЕКТИВ АО «ВОРОНЕЖСТРОЙ» ПОЗДРАВЛЯЕТ 
С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ ЧЛЕНА СОВЕТА ВЕТЕРАНОВ СТРОИТЕЛЬНОГО 

КОМПЛЕКСА ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ В.Я. ЛЕВИНА

11 мая под председательством руководителя департамента строительной политики 
Воронежской области Артура Кулешова состоялось совещание по вопросам проектиро-
вания объектов: «Производственно-репетиционный корпус ГБУК ВО «Воронежский 
государственный театр оперы и балета» «Здание ГБУК ВО «Воронежский театр оперы и 
балета». Вопросы реализации проектов обсудили с сотрудниками профильного департа-
мента, КП ВО «Единая дирекция» и представителями АО ПИ «Гипрокоммундотранс». 

Воронежский театр оперы и балета был основан в 1931 году как Театр музыкальной 
комедии. Свое нынешнее здание на площади Ленина он занял в 1961 году, а современ-
ное название получил в 1968. Сегодня это один из крупнейших музыкальных театров 
России. Сейчас же ему критически не хватает репетиционных и производственных по-
мещений. Чтобы решить эту проблему, для нужд театра построят пятиэтажный произ-
водственно-репетиционный корпус.

Его строительство планируется неподалеку - на улице Плехановской. По задумке ар-
хитекторов, корпус будет полностью посвящен танцевальному и музыкальному искусству. 
В его архитектуре не будет театрализованности, а наоборот - простота и демократичность. 
Здание гармонично впишется в окружающую застройку, а продуманное внутреннее про-
странство и внешний облик обеспечат благоприятную творческую среду для артистов теа-
тра. Здесь обустроят репетиционные залы, мастерские, гардеробные, склады для объемных 
декораций, электроаппаратуры и бутафории, раздевалки и душевые для артистов. Третий 
этаж займет оркестр, на четвертом предусмотрены залы для репетиций балета и хора, а 
также кладовая для музыкальных инструментов и нотная библиотека. Связывающие 
пространство лестницы, лифты, галереи будто разбегаются по диагоналям и прямым, уси-
ливая ощущение непрерывного движения, а ритмичность фасада, основанная на взаим-
ном смещении витражей и плоскостей, создает впечатление танца и динамику движения. 
В интерьерах предпочтения отдаются конструктивным материалам: лицевой бетон, стекло 
и металл, а обилие окон заполнят танцевальные залы естественным дневным светом. 

По итогу состоявшегося совещания были даны протокольные поручения, в том чис-
ле о подготовке документации для проведения конкурсных процедур для начала стро-
ительства объекта в июле текущего года.

 Департамент строительной политики ВО

Государственному театру 
– новый корпус

Проект «Производственно-
репетиционный корпус ГБУК ВО 

«Воронежский государственный 
театр оперы и балета» представили в 

Воронеже.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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Минфин разъяснил основные вопросы установления 
авансовых платежей по госконтрактам в 2022 году
Минфин России опубликовал «Перечень вопросов по постановлению Правительства РФ 
№505 от 29.03.2022 «О приостановлении действия отдельных положений некоторых 
актов Правительства Российской Федерации и установлении размеров авансовых 
платежей при заключении государственных (муниципальных) контрактов в 
2022 году».

ЕРЗ.РФ анализировал основ-
ные положения Постановления 
№505, которым Правительство 
установило, что в 2022 году по 
заключаемым государственным 
контрактам (ГК) устанавливают-
ся авансовые платежи в размере 
от 50% до 90% суммы ГК.

Минфин дал ответы на основ-
ные вопросы, возникающие при 
реализации положений Поста-
новления №505. Всего в данной 
публикации было задано десять 
вопросов, на которые не только 
даны краткие ответы, но и пред-
ставлено подробное обоснование 
к каждому из них.

В частности, первый опубли-
кованный вопрос звучит так: 
установление в контракте ус-
ловия об авансировании в соот-
ветствии с п. 2 Постановления 
№505 является обязанностью 
или правом получателя средств 
федерального бюджета?

Ответ: это является обязанно-
стью в случае, если госконтракт 
находится под казначейским 
сопровождением (расчеты или 
авансы); и правом — в случае, 
если госконтракт не подлежит 
казначейскому сопровождению.

Еще один часто возникающий 
вопрос: допускается ли выпла-
та аванса, увеличенного в со-
ответствии с положениями п. 2 
Постановления №505, частями 
за счет лимитов бюджетных 
обязательств текущего финан-

сового года, а также каждого 
последующего года многолет-
него контракта?

Ответ: да, допускается. 
Обосновывая данный ответ, 
Минфин указывает, что По-
ложениями ст. 219 Бюджетного 
кодекса РФ установлено, что 
принятие и исполнение полу-
чателями бюджетных средств 
бюджетных обязательств осу-
ществляется в пределах доведен-
ных лимитов бюджетных обяза-
тельств.

В связи с этим осуществление 
частичной выплаты аванса, уве-
личенного в соответствии с поло-
жениями Постановления №505, 
в пределах доведенных лимитов 
бюджетных обязательств на те-
кущий финансовый год, а также 
на соответствующий год плано-
вого периода, по мнению Мин-
фина России, возможно.

При этом выплата авансовых 
платежей в очередном финансо-
вом году должна осуществлять-
ся с учетом положений абз. 4 п. 2 
Постановления №505.

На вопрос, могут ли уста-
навливаться в заключенных до 
30.03.2022 контрактах авансовые 
платежи, которые при их заклю-
чении предусмотрены не были, 
Минфин отвечает положитель-
но. Если в ранее заключенных 
государственных контрактах на 
поставку товаров (выполнение 
работ, оказание услуг) условия 

о выплате авансовых платежей 
не были предусмотрены при 
возникновении обстоятельств, 
влекущих, по мнению Минфина 
России, невозможность исполне-
ния обязательств поставщиком 
(подрядчиком, исполнителем), 
получатели средств федераль-
ного бюджета могут предус-
матривать условия о выплате 
авансовых платежей, аналогич-
ных размерам и условиям, уста-
новленным п. 2 Постановления 
№505, при внесении изменений 
в такие госконтракты.

Еще одни интересный во-
прос: вправе ли получатель 
средств федерального бюдже-
та предусмотреть включение 
в контракты на сумму менее 
100 млн руб. условия о казна-
чейском сопровождении аван-
совых платежей без издания 
отдельных правовых актов 
Правительства РФ, Пред-
усмотренных пп. 9 ч. 2 ст. 5 
закона 390-ФЗ от 06.12.2021 
«О федеральном бюджете на 
2022 год и на плановый период 
2023 и 2024 годов»?

Ответ Минфина: вправе. Пун-
ктом 3 Постановления №505 уста-

новлено, что главные распорядите-
ли средств федерального бюджета 
вправе принимать правовые акты, 
предусматривающие включение в 
заключаемые в 2022 году договоры 
(государственные контракты) на 
сумму менее 100 млн руб. условий 
о казначейском сопровождении 
авансовых платежей в размере 
от 50% до 90% процентов суммы 
договора (государственного кон-
тракта). При этом дополнитель-
ное решение Правительства РФ о 
включении указанных условий в 
договоры (государственные кон-
тракты) не требуется.

Указанный пункт Поста-
новления №505 разработан в 
соответствии с пп. 9 ч. 2 ст. 5 
вышеуказанного 390-ФЗ, пред-
усматривающим, что казначей-
скому сопровождению могут 
подлежать средства федерально-
го бюджета, получаемые юриди-
ческими лицами, в том числе в 
случаях, установленных Прави-
тельством РФ.

Отвечая на другие вопросы 
Минфин считает:

• действие положений п. 2 
Постановления №505 не рас-
пространяется на контракты, 

извещение об осущест-
влении закупки или 
приглашение кото-
рых направлены до 
29.03.2022;

• не допускает-
ся в соответствии с 
ч. 65.1 ст. 112 44-ФЗ 
внесение изменений 
в контракт в части 
увеличения пред-
усмотренных раз-
меров авансовых 
платежей в отсут-

ствие обстоятельств, 
влекущих невозможность 

исполнения такого контракта 
(или в отсутствие документов, 
подтверждающих такие обстоя-
тельства);

 • действие положений По-
становления №505 распростра-
няется на осуществление заку-
пок у единственного поставщика 
(подрядчика, исполнителя);

• в государственных контрак-
тах, расчеты по которым подлежат 
в случаях, установленных в соот-
ветствии с бюджетным законо-
дательством РФ, казначейскому 
сопровождению нужно предусма-
тривать авансовый платеж, под-
лежащий казначейскому сопрово-
ждению, в размере от 50% до 90%;

• положения Постановления 
№505 об авансировании распро-
страняется на бюджетные и ав-
тономные учреждения;

• в госконтрактах под казна-
чейским сопровождением в со-
ответствии с положениями абз. 2 
п. 2 Постановления №505 аванс 
должен составлять от 50% до 
90%. В таких контрактах не мо-
жет быть установлено условие об 
авансовом платеже в размере 0%.

ЕРЗ

ИНФОРМАЦИЯ

Как вносить изменения в документацию по планировке территории для размещения 
объектов капстроительства на территориях двух субъектов РФ

На портале проектов нормативных правовых актов размещен проект приказа Минстроя России 
«Об утверждении Административного регламента Министерства строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Российской Федерации по предоставлению государственной услуги 
по внесению изменений в документацию по планировке территории, предусматривающую 
размещение объектов федерального значения и иных объектов капитального строительства, 
размещение которых планируется на территориях двух и более субъектов Российской 
Федерации…». 

Напомним, что «Правила 
внесения изменений в доку-
ментацию по планировке тер-
ритории, указанную в ч. 18 ст. 
45 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации, отме-
ны такой документации или ее 
отдельных частей, признания 
отдельных частей такой доку-
ментации не подлежащими при-
менению» утверждены Поста-
новлением Правительства РФ 
№1591 от 01.10.2020. Согласно 
данным правилам, решение об 
утверждении изменений в до-
кументацию по планировке тер-
ритории (ДПТ) принимается 
федеральным органом исполни-
тельной власти, уполномочен-
ным на утверждение документа-
ции по планировке территории.

Согласно проекту прика-
за, государственная услуга 

предоставляется в отношении 
внесения изменений в ДПТ 
для размещения объектов фе-
дерального значения и иных 
объектов капитального строи-
тельства (ОКС), планируемое 
на территориях двух и более 
субъектов РФ, в том числе на 
территории закрытого админи-
стративно-территориального 
образования, границы которо-
го не совпадают с границами 
субъектов РФ, за исключением 
случаев, когда полномочие на 
утверждение ДПТ возложено 
на иные федеральные и регио-
нальные органы исполнитель-
ной власти.

Заявителями на получение 
госуслуги являются физические 
или юридические лица, которы-
ми обеспечивалась подготовка 
ДПТ. 

Госуслуга предоставляется 
Минстроем России. Для осу-
ществления отдельных админи-
стративных процедур ведомство 
вправе привлекать работников 
организаций и учреждений, под-
ведомственных Минстрою. 

Результатами предоставле-
ния государственной услуги яв-
ляется: 

• приказ об утверждении из-
менений в ДПТ; 

• отклонение изменений в 
ДПТ и направление их на дора-
ботку; 

• исправление технических 
ошибок в приказе об утвержде-
нии изменений в ДПТ; 

• отказ в исправлении тех-
нических ошибок в приказе об 
утверждении изменений в ДПТ; 

• дубликат приказа об 
утверждении изменений в ДПТ; 

• отказ в выдаче дубликата 
приказа об утверждении измене-
ний в ДПТ. 

Срок предоставления госу-
дарственной услуги зависит от 
ее результата и составляет от 5 
до 20 рабочих дней. 

Приказом устанавливает-
ся исчерпывающий перечень 
документов, необходимых для 
предоставления государствен-
ной услуги, и он зависит от ее 
результата. 

Устанавливается, что все 
документы предоставляются в 
Минстрой исключительно на бу-
мажном носителе. Возможность 
подачи заявления в электронной 
форме, в том числе с использова-
нием ЕПГУ, отсутствует. 

Ранее сообщалось, что Пра-
вительство расширило перечень 
случаев, при которых не требует-
ся подготовка ДПТ.

ЕРЗ
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Люди –  главный ресурс 
строительной отрасли
29 апреля руководитель департамента строительной политики Воронежской области 
Артур Кулешов провел очередное еженедельное заседание Совета по взаимодействию с 
саморегулируемыми организациями региона. Целью совещания была подготовка и реализация 
поручений губернатора Воронежской области Александра Гусева по созданию системы 
кадрового обеспечения строительной отрасли региона.

Мероприятие состоялось с 
приглашением представителей 
ФГБОУ ВО «ВГТУ» и ГБПОУ 
ВО «Воронежский техникум 
строительных технологий», 
ГБПОУ ВО «Воронежский ин-
дустриальный колледж» при уча-
стии исполнительного директора 
Союза строителей Воронежской 
области Татьяны Нелюбовой, 
генерального директора АСРО 
«Строители Черноземья» Алек-
сандра Никулина, генерально-
го директора СРО «Развитие» 
Юлии Лисечко, генерального 
директора Ассоциации «СРО 

«ВГАСУ-строй» Алексея Борисо-
ва и директора Ассоциации «СРО 
«Партнеры» Вячеслава Бочарова.

В начале совещания участ-
ники обозначили проблемные 
вопросы кадрового обеспечения 
строительной отрасли региона. 
Тема актуальная –  строитель-
ные организации в последнее 
время столкнулись с нехваткой 
специалистов, а инженерно-тех-
нические образовательные уч-
реждения –  с трудоустройством 
выпускников по профессии. 

 Готовность активно сотруд-
ничать с работодателями выска-

зали воронежские технические 
строительные колледжи. Заме-
ститель директора по учебно-ме-
тодической работе ГБПОУ ВО 
«Воронежский техникум строи-
тельных технологий» Александр 
Маслов в своем выступлении по-
делился, какие усилия прикла-
дывает образовательная система 
при подготовке специалистов и 
дальнейшему их трудоустрой-
ству, а также проблемами, с кото-
рыми им пришлось столкнуться. 

 «Перед ГБПОУ ВО «Воронеж-
ский техникум строительных тех-
нологий» стоит задача не просто 

пригласить молодых людей в про-
фессиональную отрасль, но и дока-
зать, что это достойный выбор про-
фессии. Многие выпускники школ 
не могут определиться с выбором 
будущей работы, и в большинстве 
случаев это из-за того, что не все 
профессии им знакомы. Зачастую 
молодым людям приходится пере-
бирать не одно учебное заведение и 
не одну специальность, чтобы най-
ти призвание», –  прокомментиро-
вал Александр Маслов.

Члены Совета также отмети-
ли, что решение задач кадрового 
обеспечения строительной от-
расли региона невозможно без 
симбиоза участия государства 
и строительных организаций. 
Государство должно стимули-
ровать учебные заведения и 
помогать выпускникам с трудо-
устройством, а работодателей 
–  не отказываться от молодых 
специалистов и обеспечивать 
им безопасные условия труда и 
достойное вознаграждение. Кро-
ме того, в обязательном порядке 
необходимо проводить работу по 
популяризации престижности 

профессии строителя и повыше-
ния ценности квалификации мо-
лодых специалистов. 

Обобщая выступления участ-
ников совещания, руководитель 
департамента подчеркнул, что 
высокопрофессиональные рабо-
чие, получившие инженерно-тех-
нической специальности –  это 
ключевое звено строительной 
отрасли. Строительный комплекс 
всегда был в центре повышенно-
го внимания, и от его ритмичной 
и продуктивной работы зависит 
выполнение масштабных планов 
по реализации как жилищного, 
так и социального строительства. 
К вопросу поддержки и стимули-
рования выпускников инженер-
но-технических образовательных 
учреждениях нужно возвращать-
ся снова и снова. Общими усили-
ями задача должна быть решена.

Также Артур Кулешов реко-
мендовал ФГБОУ ВО «ВГТУ» и 
ГБПОУ ВО «Воронежский тех-
никум строительных технологий» 
предоставить в адрес ДСП ВО ин-
формацию о количестве выпуск-
ников, получивших инженер-
но-техническую специальность 
в 2021-2022 гг., а руководителям 
саморегулируемых организаций 
провести работу с организациями 
строительного комплекса региона 
по предоставлению информации 
о кадровой потребности в инже-
нерно-технических специалистах 
и, по итогу проведенной работы, 
направить указанную информа-
цию в ДСП ВО.

Департамент строительной 
политики ВО

Временный порядок проведения госэкспертизы 
не устанавливает дополнительных «послаблений»

Главгосэкспертиза России на своем сайте разместила 
Разъяснения положений Временного порядка проведения 
государственной экспертизы проектной документации и 
результатов инженерных изысканий в этом учреждении, 
утвержденные приказом ГГЭ №46 от 11.03.2022. 

Как ранее информировал 
портал ЕРЗ.РФ, ФАУ «Главгос-
экспертиза России» (ГГЭ) при-
казом №46 от 11.03.2022 уста-
новила Временный порядок 
проведения государственной 
экспертизы проектной докумен-
тации (ПД) и результатов ин-
женерных изысканий (РИИ) в 
этой организации в связи с вве-
дением моратория на подготовку 
отрицательных заключений по 
результатам проведения данных 

видов госэкспертизы (Времен-
ный порядок). 

Согласно опубликованному 
разъяснению, Временный поря-
док является локальным норма-
тивным актом Главгосэкспертизы 
России и распространяется только 
на процедуру проведения государ-
ственной экспертизы ПД и РИИ, 
проводимую работниками ГГЭ.

Напомним, что согласно Вре-
менному порядку, после направ-
ления сводных замечаний заяви-

телю проводится установочное 
совещание с участием ответствен-
ных представителей очно или в 
формате видеоконференцсвязи, 
результаты которого фиксируют-
ся в дорожной карте. Форма до-
рожной карты установлена при-
ложением к Временному порядку. 

По мнению ГГЭ, процедуры 
выделения критичных замеча-
ний, установление срока на их 
устранение и закрепление ука-
занных положений в дорожной 
карте соответствуют Положению 
№145, которым допускается опе-
ративное внесение изменений в 
ПД и (или) РИИ в сроки и в по-
рядке, установленные договором.

В рамках реализации ука-
занного права ГГЭ определила 
порядок устранения замечаний, 
который включает оперативное 
взаимодействие с заявителем и 
генеральным проектировщиком 
для разъяснения содержания 
замечаний, а также выделение 
наиболее критичных замечаний, 
формирование дорожной карты 
по их устранению. 

Кроме того, временный поря-
док определяет перечень из вось-
ми оснований, выявление кото-
рых в документации не может 
быть обозначено как замечание.

Объясняя данное положение, 
ГГЭ указывает, что данные осно-
вания не являются замечаниями, 
поскольку контроль за соблюде-
нием обязательных требований 
происходит либо на другом этапе 
реализации проекта, либо осу-
ществляется в иной форме. Ука-
занный подход позволяет застрой-
щикам (девелоперам) получать 
соответствующие разрешитель-
ные документы (согласования) 
параллельно, предоставляя боль-
ше времени на прохождение всех 
необходимых процедур и облегчая 
тем самым инвестиционно-строи-
тельный процесс.

В разъяснениях рассмотрены 
различные ситуации примени-
тельно к каждому из восьми осно-
вании, на примере которых ГГЭ 
делает вывод о том, что Времен-
ный порядок не устанавливает до-
полнительные «послабления», не 
изменяет законодательные под-
ходы к контролю и надзору стро-
ительной деятельности, а лишь 
закрепляет корректные подходы 
к оценке проектной документа-
ции на этапе проведения государ-
ственной экспертизы. 

По мнению Главгосэксперти-
зы, Временный порядок не на-
рушает требований Положения 

№145, а совершенствует меха-
низмы для эффективной рабо-
ты всех основных участников 
проектирования (заявитель, за-
стройщик и генпроектировщик), 
объединенных единой целью — 
реализация в кратчайшие сроки 
проекта, отвечающего требова-
ниям безопасности.

При этом дополнительные 
«послабления» не устанавлива-
ются, законодательные подходы 
к контролю и надзору строитель-
ной деятельности не меняются, а 
лишь закрепляются корректные 
подходы к оценке проектной до-
кументации на этапе проведения 
государственной экспертизы.

Ранее портал ЕРЗ.РФ рас-
сказывал про письмо Минстроя 
России, направленное в адрес 
глав регионов, ФАУ «Главго-
сэкспертиза России», НОПРИЗ 
и НОСТРОЙ, в котором ука-
зано, что сроки проведения го-
сэкспертизы в отношении ПД 
и (или) РИИ, представленных 
для ее проведения до 31.01.2022, 
продлеваются по заявлению за-
стройщика, технического заказ-
чика или лица, обеспечившего 
выполнение инженерных изы-
сканий. Такое продление допу-
скается неоднократно. 
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РУКОВОДСТВО И КОЛЛЕКТИВ АО «СЗ «ДСК» ПОЗДРАВЛЯЮТ

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ ЗАСЛУЖЕННОГО РАБОТНИКА ЖКХ А.Н. ЦАПИНА

Генеральный директор 
АО «СЗ «ДСК» А.И. Соболев

УВАЖАЕМЫЙ АЛЕКСАНДР НИКОЛАЕВИЧ!
Примите самые теплые и искренние поздравления по случаю дня рождения!
В любом деле Вы неизменно демонстрируете высочайший профессионализм, 

активную гражданскую позицию, твердые принципы, способность с честью нести 
ответственность за взятые обязательства. 

Благодаря Вашим усилиям в нашем регионе формировалась и развивалась 
система местного самоуправления, укреплялась региональная представительная 
власть. Вы добились строительства знаковых социальных объектов, провели мас-
штабную работу по модернизации инженерной инфраструктуры. Ваша многогранная 
личность и плодотворная деятельность на высоких постах государственной службы 
достойной страницей вошли в историю Воронежской области.

От всей души желаем Вам крепкого здоровья, активного долголетия, неиссяка-
емого оптимизма, семейного благополучия, успехов во всех начинаниях и только 
радостных дней!

Генеральный директор компании 
заслуженный строитель РФ П.В. Михин

Генеральный директор компании Генеральный директор компании 

В день Вашего рождения примите самые теплые поздравления и по-
желания всех благ. Приятно общаться с человеком, поведение которого 
отличает сдержанная простота, уважительное отношение к людям, взве-
шенность в суждениях и глубокие интеллектуальные познания. Все это 
– о Вас. Мы знакомы много лет, и за все эти годы чувство уважения к 
Вам только выросло. Желаем Вам всего того, что делает жизнь по-насто-
ящему полной и счастливой: здоровья родных и близких, увлеченности 
любимым делом, радости общения с верными друзьями. Пусть все будет 
так, как Вы задумали, а судьба дарит исключительно приятные неожи-
данности.

РУКОВОДСТВО ООО УК «ЖИЛПРОЕКТ» ПОЗДРАВЛЯЕТ 

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ ПОЧЕТНОГО ГРАЖДАНИНА 

ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ А.Н. ЦАПИНА

УВАЖАЕМЫЙ АЛЕКСАНДР НИКОЛАЕВИЧ!

Вам довелось вписать свои страницы в историю нашего региона. Для 
Вас, разносторонне одаренного человека, государственное служение ста-
ло настоящим призванием. Ваша деятельность, направленная на развитие 
социально-экономического потенциала столицы Черноземья и всей Воро-
нежской области, достойна глубокого уважения.

В сложную эпоху радикальных перемен, когда экономическая ситуация 
требовала срочных и мужественных решений, Вы проявили себя как руко-
водитель высокого уровня.

Приоритетом для Вас всегда является достижение конкретного резуль-
тата. Системный подход, многогранный опыт, чувство долга и умение брать 
ответственность на себя, присущие Вам, могут служить достойным приме-
ром для сегодняшних политиков и хозяйственников.

От всей души желаю Вам бодрости духа и крепкого здоровья. Счастья, 
добра и благополучия Вам и Вашим близким!

Сенатор РФ С.Н. Лукин поздравляет с днем рождения А.Н. Цапина

С уважением, сенатор РФ С.Н. Лукин

УВАЖАЕМЫЙ АЛЕКСАНДР НИКОЛАЕВИЧ!

Генеральный директор А.Н. Крахмалёв

Примите самые теплые слова поздравлений и пожелание 
доброго здоровья на долгие годы.  Жизненное поприще, на 
которое Вас когда-то привела судьба – одно из самых непро-
стых. Общество помнит Вашу работу на ответственных постах 
в городской администрации, а затем и в администрации 
Воронежской области. Активная деятельность требовала сил, 
оперативности глубоких знаний экономики и законов раз-
вития строительной отрасли, которую Вы курировали. О том 
периоде остались теплые воспоминания, а день сегодняш-
ний дарит новые возможности и ощущения. Пусть же будет у 
Вас все хорошо. Удачи во всем, душевной теплоты и всегда 
хорошего настроения!

ПОЧЕТНОГО ГРАЖДАНИНА ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
А.Н. ЦАПИНА ПОЗДРАВЛЯЕТ 

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ РУКОВОДСТВО 
ООО «ЛДМ-СТРОЙ»

УВАЖАЕМЫЙ АЛЕКСАНДР НИКОЛАЕВИЧ!

ВЕТЕРАНА СТРОИТЕЛЬНОЙ ОТРАСЛИ А.Н. ЦАПИНА ПОЗДРАВЛЯЕТ 
С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ РУКОВОДСТВО АО СК «ВОРОНЕЖСТРОЙ»

Профессионал, руководитель большого масштаба, человек огромной души – 

таким мы знали и знаем Вас многие годы, гордимся дружбой с Вами и всегда 

рады общению, в каком бы формате ни проходили наши встречи. Редко бывает 

такое единство позиций и мнений. Тем более ценно оно и тем убедительнее 

всё, что было сделано совместно – на благо общества, во имя родного Воро-

нежского края. Вам есть что вспомнить с удовлетворением и о чем 

подумать с радостью в дне сегодняшнем.

Желаем, чтобы рядом всегда были надежные друзья, а сердце 

согревали уют домашнего очага и благополучие всех Ваших родных и 

близких. 

Доброго Вам здоровья, и еще раз – с днем рождения!

 СОЮЗ ДОРОЖНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ 
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПОЗДРАВЛЯЕТ 

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ ДИРЕКТОРА 
ООО «СМУ-90» А.С. СОТНИКОВА

Председатель Правления Союза 
дорожных организаций

Воронежской области
В.А. Ярошев

 УВАЖАЕМЫЙ АЛЕКСАНДР СЕРГЕЕВИЧ! УВАЖАЕМЫЙ АЛЕКСАНДР СЕРГЕЕВИЧ!
Примите наши добрые поздравления с Вашим праздником и пожелания 

крепкого здоровья, сил, энергии, новых перспективных планов, оправдан-
ных надежд и достижения поставленных целей. Желаем Вам идти по жизни 
ровной, просторной счастливой дорогой, которая непременно приведет к 
успеху. А рядом пусть всегда будут родные люди и верные, проверенные жиз-
нью, друзья. 

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

Уважаемый Александр Николаевич!
Сердечно поздравляю Вас с днем рождения!
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Коллектив ООО «ТРАНСПРОЕКТ» поздравляет с днем рождения 
ветерана дорожной отрасли А.Г. Злотникова

АКТУАЛЬНО

УВАЖАЕМЫЙ МИТРОФАН ФЕДОРОВИЧ!

В эти майские дни примите наши по-
здравления и самые добрые пожелания. 

Вы вправе гордиться всем тем, что смог-
ли сделать за десятки лет работы в отрас-
ли. Но кроме гордости за выполненные 
объемы Вам дарована радость ощущения 
новых побед, поскольку впереди еще мно-
го задач, которые ждут решительности 
и выполнения. Профессионализм и ком-
петентность, с которыми Вы беретесь за 
любое дело, помогают преодолевать все 
препятствия на пути к слаженной работе 
организации. С таким подходом все у нас и 
дальше будет хорошо.

Желаем Вам доброго здоровья, сил и же-
лания трудиться с таким же задором, как и 
все эти годы. Счастья и благополучия Вам 
и Вашим близким!

Коллектив ООО «Стройтранс» поздравляет с днем 
рождения заместителя генерального директора 

предприятия М.Ф. Попова

РУКОВОДСТВО И КОЛЛЕКТИВ АО «СЗ «ДСК» ПОЗДРАВЛЯЮТ С ДНЕМ 

РОЖДЕНИЯ РУКОВОДИТЕЛЯ ДЕПАРТАМЕНТА АРХИТЕКТУРЫ 

И ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ А.А. ЕРЕНКОВА

Генеральный директор 
АО «СЗ «ДСК» А.И. Соболев

УВАЖАЕМЫЙ АНДРЕЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ!
Примите самые теплые и искренние поздравления с днем рождения!
Ваш богатый практический опыт, незаурядный ум и творческий подход к реше-

нию возникающих задач позволяют Вам успешно трудиться над развитием строи-
тельного комплекса Воронежской области, над преображением внешнего облика 
всех ее городов и сел. Ваш неустанный самоотверженный труд служит во благо 
региона и каждого его жителя.

От всего сердца выражаем Вам признательность и желаем успехов в тех бла-
городных делах, которым Вы посвящаете свои силы, профессиональные знания и 
безграничный потенциал созидателя. 

Желаем Вам оставаться таким же ярким, целеустремленным руководителем, 
истинным энтузиастом и целостной личностью, сохранять энергию и оптимизм. 
Счастья, благополучия, добра и радости Вам и Вашим близким!

Председатель совета директоров В.М. Зеленский, 
генеральный директор Е.И. Какунин

УВАЖАЕМЫЙ АНДРЕЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ!

Ваша профессиональная деятельность – свидетельство сочета-
ния интеллектуального потенциала, разностороннего таланта и рабо-
тоспособности. Возглавляемый Вами коллектив четко решает зада-
чи, которые ставит перед отраслью правительство региона и страны.
Пусть же все Ваши усилия получают должное понимание и под-
держку, а жизнь всегда будет наполнена уважением коллег, тепло-
той и любовью родных и близких! Желаем Вам неиссякаемой энер-
гии и крепкого здоровья, успешной реализации всех планов и проектов!

Руководство ООО СЗ «ВМУ-2» поздравляет с днем рождения 
руководителя департамента архитектуры и градостроительства 

Воронежской области А.А. Еренкова

Замещение европейских товаров в строительной 
отрасли РФ завершится до конца года

Процесс замещения европейских 
технологий и стройматериалов на китай-
ские или турецкие в российской стро-
ительной отрасли завершится до конца 
этого года, считает глава Национального 
объединения производителей строитель-
ных материалов, изделий и конструкций 
(НОПСМ) Александр Ручьев.

«Мы проанализировали ситуацию 
с технологиями и стройматериалами в 
стране, а также необходимость замещения 
европейских товаров. Выяснилось, что де-
фицита нет ни по одной группе товаров, 
только усложняется логистика и увеличи-
ваются сроки доставки», — сказал Ручьев 
журналистам.

Он пояснил, что все необходимые 
стройматериалы и механизмы можно за-
купать в Турции и Китае.

«Фактически идет процесс «европоза-
мещения». Стройка — отрасль инерцион-
ная, поэтому замещение в реализуемых и 

будущих проектах завершится до конца 
года», — сказал Ручьев.

При этом, по его словам, турецкие и 
китайские компании не планируют лока-
лизовывать свои производства в России.

Также глава объединения отметил, что 
для развития отечественного производ-
ства стройматериалов и механизмов необ-
ходима финансовая поддержка заинтере-
сованного бизнеса.

«Уверен, в России есть Кулибины, 
которые хотят развивать собственное 
производство. Но под какой процент они 
могут получить кредиты на организацию 
производства? Нужна поддержка от госу-
дарства, субсидирование этой отрасли», — 
подчеркнул Ручьев.

Другим способом развития отече-
ственной стройиндустрии он назвал меха-
низм стимулирования застройщиков.

Интерфакс

В России разработали композитный материал 
для строительства транспортных объектов

Подтверждена пригодность нового 
отечественного композитного материала 
для строительства различных элементов 
транспортной инфраструктуры, сооб-
щил и.о. директора ФАУ «Федеральный 
центр нормирования, стандартизации 
и технической оценки соответствия в 
строительстве» («ФЦС») Андрей Копы-
тин в понедельник.

«Нашими специалистами подготов-
лено техническое свидетельство, под-
тверждающее пригодность нового оте-
чественного материала — композитного 
настила железнодорожных платформ, пе-
шеходных мостов и путепроводов, а также 
пешеходных и велосипедных дорожек», — 
сказал Копытин.

По его словам, оценка пригодности 
этого материала проведена с учетом обя-
зательных требований строительных, са-
нитарных, пожарных, промышленных, 
экологических и других норм.

«Многослойное изделие, произве-
денное по инновационной технологии во 
Владимире, представляет собой стекло-
композитное решетчатое основание с 
покрытием из нескольких слоев. Такой 
композитный материал можно приме-
нять во всех климатических районах, в 
сухой, нормальной и влажной зонах, в 
слабоагрессивных и среднеагрессивных 
средах», — пояснил Копытин.

Он отметил, что подтверждение при-
годности является быстрым способом вы-
вода на рынок новой продукции.

«Этот механизм устраняет возмож-
ные административные и технические 
барьеры, предотвращает конфликты 
между производителями продукции 
и надзорными органами, проектиров-
щиками и строителями в решении во-
просов обеспечения безопасности при 
использовании новой продукции», — 
добавил он.
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Общество выполняет широкий спектр работ в сфере операций с 
недвижимым имуществом для физических и юридических лиц. 
Филиалы и обособленные подразделения находятся практически во 
всех районных центрах Воронежской области.
Основные направления деятельности:
 Техническая инвентаризация;
 Кадастровые работы;
 Инженерно-геодезические изыскания;
 Оценка недвижимого имущества.

г. Воронеж, пр-т Труда, 48. Тел. 221-18-34.
Качество и оперативность работ гарантируем.

АО «Воронежоблтехинвентаризация» 
является крупнейшей в Воронежской области 

организацией, оказывающей услуги в сфере кадастровой 
деятельности и технической инвентаризации.
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УВАЖАЕМЫЙ МИТРОФАН ФЕДОРОВИЧ!

КОЛЛЕКТИВ ООО СК «ВОРОНЕЖСТРОЙ» ПОЗДРАВЛЯЕТ 
С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ ЗАМЕСТИТЕЛЯ ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА 

ООО «СТРОЙТРАНС» ЗАСЛУЖЕННОГО СТРОИТЕЛЯ РФ М.Ф. ПОПОВА

Примите самые добрые пожелания крепкого здоровья, неиссякаемой энер-

гии, семейного счастья и успехов в строительном деле!

Зная Вас как крепкого хозяйственника и человека дальновидного, желаем, 

чтобы все задуманное неизменно находило свою реализацию. 

Вы отдаете много сил делу, которому посвятили лучшие годы жизни. 

Пусть же труд будет плодотворным, а любовь и тепло родных, под-

держка и понимание соратников и коллег сопутствуют всем начина-

ниям.

Мира вашему дому, добра и процветания Вам и Вашим близким!

УВАЖАЕМЫЙ СЕРГЕЙ ВИКТОРОВИЧ!

Директор компании А.Н. Крахмалёв

Пользуясь замечательным случаем, хочется 
поздравить Вас и пожелать всех тех благ, кото-
рые составляют для Вас неоспоримую ценность.
В своей жизни Вы прошли немало этапов. И на 
каждом из них проявляли целеустремленность, 
глубокое знание вопросов, способность к ана-
лизу на перспективу. Потому столь стремитель-
ным стало продвижение на рынок строительных 
услуг возглавляемой Вами компании. Сегодня 
группа компаний «Развитие» занимает верх-
ние строчки престижных рейтингов, а возво-
димое ею жилье востребовано потребителем.
Рады сотрудничеству наших компаний. 
Здоровья Вам, удачи и процветания!

РУКОВОДСТВО КОМПАНИИ «ЛДМ-СТРОЙ» 
ПОЗДРАВЛЯЕТ С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ 

ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА 
ГК «РАЗВИТИЕ» С.В. ГОНЧАРОВА

РУКОВОДСТВО И КОЛЛЕКТИВ АО «СЗ «ДСК» ПОЗДРАВЛЯЮТ С ДНЕМ 

РОЖДЕНИЯ ГЕНЕРАЛЬНОГО ДИРЕКТОРА ГК «РАЗВИТИЕ» С.В. ГОНЧАРОВА 

Генеральный директор 
АО «СЗ «ДСК» А.И. Соболев

УВАЖАЕМЫЙ СЕРГЕЙ ВИКТОРОВИЧ!
Примите самые теплые и искренние поздравления с днем рождения!
Ваша плодотворная, успешная деятельность и динамичное развитие возглав-

ляемой Вами компании вызывают огромное уважение и признание профессио-
нального сообщества. Энтузиазм, с которым Вы подходите к выполнению текущих 
задач, неиссякаемая творческая энергия, современный стиль управления, све-
жие идеи, которые Вы успешно реализуете на практике, позволяют ГК «Развитие» 
занимать ведущие позиции среди предприятий строительного комплекса региона. 

Ваш профессиональный и личностный потенциал, а также уникальная способ-
ность принимать продуманные и эффективные решения служат примером для Ва-
ших коллег и деловых партнеров. 

От всей души желаем Вам дальнейших достижений и интересных проектов. 
Пусть в Вашем окружении с каждым днем увеличивается число друзей, едино-
мышленников, добросовестных и надежных товарищей! Здоровья, счастья и успе-
хов во всех начинаниях Вам и Вашим близким!
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Кадастровая палата проведет для воронежцев горячую линию для дачников

24 мая 2022 года с 10:00 до 12:00 Кадастровая палата Воронежской области проведет горячую линию по 
вопросам оформления загородной недвижимости. 

Что можно строить на садовых участках? Как оформить свои дома по «дачной амнистии»? 
Какие документы нужны для кадастрового учета и регистрации прав на загородную недвижимость?

На эти и другие вопросы можно получить ответ по телефону горячей линии: 8 (473) 327-18-93.

ВАМ, СТРОИТЕЛИ
В России сформирован Единый институт пространственного планирования 

ГАУ «НИ и ПИ Градплан города Мо-
сквы» официально переименован в Феде-
ральное автономное учреждение «Единый 
научно-исследовательский и проектный 
институт пространственного планирова-
ния Российской Федерации». Соответ-
ствующие изменения внесены в устав 
учреждения, этот этап стал заключитель-
ным в формировании Единого института 
пространственного планирования.

Директором учреждения назначена 
Дина Саттарова, ранее возглавлявшая 
Градплан Москвы. Единый институт 
пространственного планирования РФ 
образован по поручению заместителя 
председателя Правительства РФ Марата 
Хуснуллина и стал новой подведомствен-
ной организацией Минстроя России.

«Максимально эффективно органи-
зовать градостроительную деятельность 
и обеспечить координацию межотрасле-
вой политики – одна из основных задач 
пространственного планирования. Это 
очень важная составляющая. Данный 
процесс, как и качество использования 
земельных ресурсов, должно регулиро-
вать государство. Федеральные, регио-
нальные и местные органы власти долж-
ны, с одной стороны, определять виды и 
масштабы деятельности на территории, 
а с другой – задавать направления раз-
вития городских территорий, разрабаты-
вать механизмы их реализации, проду-
мывать инструменты создания удобной 
инфраструктуры, стимулирования инве-
стиционной активности. Мы намерены 

добиться того, чтобы пространственное 
развитие в России стало наиболее дей-
ственным и работало на улучшение ка-
чества жизни всех граждан, независимо 
от места их проживания, – с этой целью 
и создавался Единый институт», – про-
комментировал заместитель председате-
ля Правительства РФ Марат Хуснуллин.

Наблюдательный совет Единого ин-
ститута учрежден сроком на 5 лет. В его 
состав входят девять человек из числа 
руководителей Министерства строи-
тельства и ЖКХ РФ, Минэкономраз-
вития России, Росимущества, профиль-
ного Комитета Государственной Думы 

РФ, Комитета Совета Федерации по фе-
деративному устройству, региональной 
политике, местному самоуправлению и 
делам Севера, Московского автомобиль-
но-дорожного государственного тех-
нического университета (МАДИ) и др. 
Председателем Наблюдательного совета 
избран Министр строительства и ЖКХ 
РФ Ирек Файзуллин.

«Градплан Москвы создавался в 2012 
году, в первую очередь, как аналитический 
и исследовательский центр для оценки со-
циально-экономических, экологических 
и иных факторов, влияющих на принятие 
градостроительных решений. На уров-

не Москвы он полностью оправдал свое 
предназначение. Уникальные наработки и 
практический опыт института теперь будут 
транслироваться в российские регионы. В 
частности, Единый институт будет зани-
маться развитием агломераций, обеспе-
чением эффективного управления терри-
ториями, оценкой их градостроительного 
потенциала», – отметил Ирек Файзуллин.

«Пространственное планирование — 
это один из ключевых инструментов соз-
дания условий для социального, терри-
ториального и экономического развития 
внутри страны, устранения межрегио-
нального неравенства и качественного 
улучшения жизни, – подчеркнула дирек-
тор ФАУ «Единый институт простран-
ственного планирования РФ» Дина Сат-
тарова. – В основном, научная, проектная 
и методическая деятельность института 
будет направлена на формирование еди-
ной градостроительной политики, кото-
рая должна обеспечить сбалансированное 
пространственное развитие территорий 
России. В частности, Единый институт 
будет решать задачи, связанные с плани-
рованием оптимальных схем расселения 
и приложения труда, функционала и па-
раметров застройки, обеспечивающих 
устойчивое развитие территорий и соци-
альный рост. Многое предстоит сделать и 
для совершенствования процесса градо-
строительного проектирования, актуали-
зации действующей нормативной базы».

Минстрой

Стройматериалам упростили выход на российский 
строительный рынок

Правительство обеспечит ускоренный вывод 
строительных материалов, изделий и конструк-
ций на рынок за счет упрощения процедуры под-
тверждения пригодности их использования.

Постановление об этом подписал Председатель 
Правительства Российской Федерации Михаил 
Мишустин. Решение позволит снизить риск дефи-
цита стройматериалов из-за внешних ограничений.

Срок подтверждения пригодности отечествен-
ных стройматериалов сокращен с 90 до 10 рабочих 
дней. Это стало возможным благодаря отказу от 

разделения процедуры на «министерскую» и «под-
ведомственную» части и созданию механизма под-
тверждения пригодности по системе «одного окна» 
– под ключ.

Что касается стройматериалов, которые ввозят-
ся в Россию из-за границы, то для подтверждения 
их характеристик российские органы строительно-
го надзора будут учитывать результаты испытаний, 
проведенных в зарубежных лабораториях.

Еще одна новация касается сроков действия 
уже выданных технических свидетельств о при-

годности материалов, 
конструкций и техно-
логий. Они будут авто-
матически продлены на 
два года.

Принятые реше-
ния – часть комплекса 
мер правительства по 
обеспечению развития 
российской экономики 
в условиях внешнего 
санкционного давле-
ния.

Подписанным доку-
ментом вносятся изме-
нения в постановление 
Правительства от 12 
марта 2022 года №353.

Правительство России

Строительство деревянных пятиэтажек 
могут разрешить к 2023 году

До конца года планируется изменить нормативы, что позволит 
строить деревянные пятиэтажки без дополнительной конструктив-
ной защиты, сообщил в интервью «Интерфаксу» и.о. директора 
ФАУ «ФЦС» Андрей Копытин.

«Действующая сегодня нормативная база достаточна для разви-
тия индивидуального домостроения, но она недостаточна для того, 
чтобы вывести деревянное домостроение на новый уровень», — от-
метил Копытин.

В частности, по его словам, сегодня в России нельзя строить де-
ревянные здания выше трех этажей без дополнительной огнезащи-
ты. При этом защита такого объекта убивает и экономику, и эстетику 
проекта.

«Мы проанализировали успешный зарубежный опыт и уже к 
концу года планируем внести необходимые изменения в норматив-
ную базу. По нашим расчетам, это позволит строить здания из дерева 
высотой в пять этажей без конструктивной защиты, причем и жило-
го, и общественного назначения», — пояснил Копытин.

Ранее замминистра строительства и ЖКХ России Никита Стаси-
шин выражал уверенность, что из-за закрытия внешних рынков рос-
сийские производители деревянных домокомплектов в ближайшее 
время переориентируются на внутренний рынок.

«У нас есть неплохие производства… Я думаю, что сегодня под-
ходы поменялись… и мы увидим в ближайшее время разворот на 180 
градусов в проекты, которые будут покупаться, строиться на всей 
территории нашей страны», — пояснил Стасишин в ходе парламент-
ских слушаний в четверг.

Интерфакс


